
Week end tra Covid e Green pass
Controlli su tutto il litorale nord

Carabinieri e Polizia di Stato impegnati nel rispetto delle norme anti-coronavirus

A Civitavecchia dipendenti senza mascherina, all’ingresso nessuna indicazione delle regole da rispettare,
mancata compilazione delle schede HACCP: locale chiuso per 5 giorni e sanzionati i sei lavoratori

C’era da aspettarselo...
eppure si fa finta di nien-
te. L’introduzione nelle
nostre vite sociali del
green pass inizia a fare le
prime “vittime”.
L’allarme che riceviamo
e pubblichiamo arriva
dall’Associazione Parchi
permanenti italiani, ade-
rente a Confindustria, in
merito al calo vertigino-
so degli ingressi che
dipende dal fatto che i
parchi si rivolgono pre-
valentemente ai teena-
ger, fascia della popola-
zione tra le meno vacci-
nate. 
“I dati confermano le
peggiori aspettative: nel
primo weekend del
green pass i parchi diver-
timento italiani perdono
in media il 50% degli
ingressi rispetto al fine
settimana precedente.
Non siamo pregiudizial-
mente contrari al green
pass, personalmente
punto a rendere
Leolandia “Covid-Free”
in autunno.
I tempi però - dice
Giuseppe Ira, presidente
dell’Associazione Parchi
Permanenti Italiani e di
Leolandia - non sono
ancora maturi: non ci
sono abbastanza vacci-
nati tra i giovani e,
soprattutto, sufficienti
dosi di vaccino per
rispondere alla doman-
da. Chiediamo al gover-
no, che ha voluto a tutti i
costi inseguire il modello
francese, di farlo fino in
fondo: in Francia l’età
minima per presentare il
green pass è stata alzata
a 18 anni e, soprattutto,
in autunno sono già pre-
visti ristori pari all’80%
delle perdite subite per le
aziende più danneggiate
dal provvedimento. Qui
in Italia, invece, l’unica
certezza sono le perdite:
molti parchi sono sull’or-
lo del fallimento nella
pressoché totale indiffe-
renza delle istituzioni. Se
il trend sarà confermato,
le imprese saranno
costrette a sospendere la
stagione, licenziando
migliaia di lavoratori”.

SULL’ORLO DEL FALLIMENTO

Parchi giochi:
“Con green pass

gli ingressi
sono dimezzati”

Proseguono i controlli della
Polizia di Stato finalizzati a
monitorare e contrastare il
fenomeno della
“Malamovida”, garantire il
rispetto delle regole e delle
misure di contenimento per
prevenire la diffusione epide-
miologica del virus COVID
19. Gli agenti del commissa-
riato di Civitavecchia, diretto
da Paolo Guiso, con la colla-
borazione della Divisione
Amministrativa e Sociale
della Questura di Roma,
diretta da Agnese Cedrone,
durante il fine settimana,
hanno effettuato capillari con-
trolli nei locali di via Duca
d’Aosta, zona altamente fre-
quentata durante il periodo
estivo e spesso teatro di
assembramenti. Al servizio ha
partecipato personale del
Reparto Mobile della Polizia
di Stato, dell’Ufficio Polizia di
Frontiera, della Polizia
Stradale e delle pattuglie della
Sezione Operativa dell’Ufficio
di Gabinetto della Questura.
Complessivamente sono state
identificate oltre 250 persone,
120 veicoli e 10 esercizi com-
merciali. Sono stati multati i
gestori di 4 degli esercizi di
somministrazione di alimenti
e bevande controllati e, per
uno, è stata anche disposta la
chiusura immediata.

E’ finito il countdown per la 6
giorni dedicata al divertimento da
strada a Ladispoli. Ladispoli
torna, da martedì a domenica fer-
ragosto, ad essere la capitale dello
street food e del divertimento. Dal
10 al 15 Agosto i colori ed i sapori
del TTS Food invaderanno una
delle località più conosciute del
litorale laziale dove verrà allestito
il più grande ristorante sotto le
stelle. All’interno di Piazza

Rossellini, nel cuore di Ladispoli,
20 Street Chef posizionati a cer-
chio trasformeranno la Piazza nel
più grande ristorante all’aperto di
tutto il litorale Laziale. Sarà possi-
bile scegliere il proprio menù tra
un’infinità di ghiottonerie, dolci e
salate per un viaggio gastronomi-
co da non perdere. Per questa set-
timana TTSfood ha preparato un
Menù incredibile, semplicemente
il meglio della cucina oin the road.

Gli Street Chef a bordo delle loro
ApeCar, FoodTruck e Stand
Cucina daranno vita ad un evento
assolutamente imperdibile.
Proporranno ricette gourmet pre-
parate al momento per una sei
giorni all’insegna del sano diverti-
mento, presentando il meglio
della cucina tradizionale, ma striz-
zando l’occhio all’estero.

Oggi 10 agosto entra nel vivo la nuova edizione
dell’Etruria Eco Festival organizzato
dall’Associazione Febbre 90° con il patrocino del
Comune di Cerveteri. Ad esordire sul palco della
XV edizione del festival, presso il Lungomare dei
Navigatori Etruschi di Campo di Mare di
Cerveteri - sarà La Rappresentante di Lista che
dopo l’avventura al Festival di Sanremo 2021 con
il brano “Amare” continua il suo tour presentan-
do dal vivo il quarto album “My Mamma”. Il

gruppo formatosi nel 2011 a Palermo, per inizia-
tiva di Veronica Lucchesi e Dario Mangiaracina,
approda per la prima volta sul Lungomare di
Cerveteri per un concerto che sarà anticipato
prima dal live di Marco Castelluzzo in arte
WEPRO e a seguire il trio Melancholia, già prota-
gonista dell’ultima edizione di Xfactor. I LRDL
sono reduci dalla recentissima pubblicazione del
nuovo singolo “VITA”, un brano che ruota sul
ritornello “sei felice o sei complice”.

Etruria Eco Festival, ci siamo
Con il primo live entra nel vivo la 15esima edizione

Sul Lungomare dei Navigatori Etruschi a Campo di Mare
oggi ore 21 i Melancholia e La Rappresentante di Lista

E’ iniziata una settimana ricca
di appuntamenti: quelli in
programma con “EtruSCO”
che si svolgeranno tra
Tarquinia, Santa Marinella e il
Castello di Santa Severa. A
Tarquinia gli appuntamenti si
svolgeranno alla Necropoli
del Calvario (nella Necropoli
dei Monterozzi) dove avranno
luogo quattro laboratori per i
più piccini. Si parte proprio
oggi 10 agosto 2021 con
“Etruscando: lo scavo archeo-
logico” e si proseguirà l’11 con
“Etruscando: il restauro dei
reperti archeologici”, giovedì
12 agosto con “Etruscando:
plasmare l’argilla come
Vulca”. Si concluderà il 12
agosto con “Etruscando:
riproduzione della pittura
tombale”.Tutti i laboratori si
terranno alle 17.30. Si partirà
dalla biglietteria della
Necropoli dei Monterozzi. Per
ogni singola attività è previsto
un massimo di 20 partecipan-
ti. Ingresso gratuito sotto i 18
anni. Ma gli appuntamenti
non finiscono qui.

Litorale

“EtruSCO”
una settimana
ricca di eventi
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Da oggi a Ferragosto, al via la sei giorni dedicata al cibo da strada
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Migranti, Meloni: “Blocco navale,
unica soluzione per fermare
l’immigrazione illegale di massa”

Catania: l’Etna torna ad eruttare,
registrato nuovo trabocco di lava

Dal 23 agosto i cittadini potranno
richiedere il bonus rottamazione tv per
l'acquisto di televisori compatibili con i
nuovi standard tecnologici di trasmis-
sione del digitale terreste Dvbt-2/Hevc
Main 10. Lo comunica il Mise. Il decre-
to firmato dal ministro Giancarlo
Giorgetti è stato pubblicato in Gazzetta
Ufficiale. Il bonus vale uno sconto del
20% sul prezzo d'acquisto, fino a massi-
mo di 100 euro e non ha limiti di Isee.
Per ottenerle l'incentivo basterà scarica-
re l'apposito modulo (pubblicato in
Gazzetta Ufficiale insieme al decreto
attuativo che disciplina il bonus) e pre-

sentarlo al rivenditore o anche alle isole
ecologiche autorizzate. A differenza del
vecchio incentivo, che rimane in vigore
ed è pertanto cumulabile (altri 30 euro
per chi presenta un Isee fino a 20mila).
Per garantire un "graduale e ordinato
percorso" verso le nuove tecnologie di
trasmissione televisiva, il ministro dello
Sviluppo economico Giancarlo
Giorgetti ha firmato anche un decreto
che rimodula il calendario del riassetto
delle frequenze televisive nelle aree
regionali. La nuova road map per la
dismissione della codifica MPEG2 e
l'applicazione dei nuovi standard inno-

vativi, prevede che a partire dal 15 otto-
bre 2021 alcuni programmi nazionali
vengano trasmessi esclusivamente con
la codifica DVBT/MPEG4. Ci saranno
quindi alcuni programmi che verranno
trasmessi esclusivamente in alta defini-
zione (Hd), permettendo a ogni cittadi-
no una verifica aggiuntiva sul televiso-
re rispetto ai canali test 100 e 200, (che
magari può risultare meno intuitiva in
particolare per i piu' anziani), per capi-
re se vada o meno cambiato. La prima
area ad avere il riassetto, dal 15 novem-
bre al 18 dicembre sarà la Sardegna
(area A). A seguire, e fino a giugno
2022, toccherà via via alle altre Regioni
(le ultime saranno Liguria, Toscana,
Umbria, Lazio, Campania, dal 1 maggio
al 30 giugno 2022). Da gennaio 2023,
infine, ci sarà il passaggio definitivo al
nuovo standard di trasmissione televi-
siva del digitale terreste Dvbt-2.

Bonus rottamazione Tv, si parte
il 23 agosto: firmato il Decreto
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“Continuano ininterrottamente gli sbarchi
verso l’Italia, continua la mangiatoia sul
traffico di esseri umani e continuano i con-
trosensi del governo sulla sicurezza nazio-
nale. Lo ripeterò all’infinito, esiste un solo
modo per fermare le partenze e l’immigra-
zione illegale di massa: blocco navale
subito”. Lo scrive su Facebook il presiden-
te di Fratelli d’Italia, Giorgia Meloni.

Reddito Cittadinanza, si sta
rivelando un vero disastro,

solo 15% aventi diritto
ha trovato lavoro

“L’euforia sul balcone di Palazzo Chigi, i
proclami per aver abolito la povertà e poi?
Il reddito di cittadinanza si sta rivelando
un vero disastro: l’aumento di chi benefi-
cia del sussidio non va di pari passo alla

ricollocazione nel mondo del lavoro, infat-
ti solo il 15% degli aventi diritto ha trova-
to un impiego. 
Il premier Draghi, che si è ultimamente
detto sostenitore del “concetto del reddito
di cittadinanza”, perché piuttosto non
commenta questi dati imbarazzanti?”. Lo
scrive su Facebook il presidente di Fratelli
d’Italia, Giorgia Meloni.

L'Etna torna a farsi sentire
con una nuova eruzione:
dalla scorsa notte, infatti, in
molti comuni, anche a chilo-
metri di distanza, si sentono
boati ed esplosioni, che

hanno svegliato gli abitanti
dell'hinterland catanese.
Dopo 5 giorni di tranquillità,
la cenere è caduta di nuovo
sui tetti delle case ed è stato
registrato un altro trabocco

lavico, proveniente dal crate-
re di Sud-Est, a cui ha fatto
seguito una colonna di cene-
re. L'eruzione, inoltre, deter-
mina il conseguente ritardo
dei voli: saranno "possibili

ritardi su voli in arrivo e in
partenza causa eruzione
Etna", ha reso noto la Sac,
Società che ha in gestione
l'aeroporto Fontanarossa di
Catania. 

Clima, Onu: gli indicatori
del sistema climatico cambiano
ad una velocità mai vista
Gli indicatori più importanti
del sistema climatico, cioè i
ghiacci, gli oceani e l’atmosfe-
ra, stanno subendo un cambia-
mento la cui velocità non era
mai stata ravvisata prima.
E’quanto emerge dal sesto
Rapporto dell’Ipcc, divulgato
dal Cnr-Isac. Nell’arco degli
ultimi 50 anni, la temperatura
della Terra ha subito un
aumento mai visto durante gli
ultimi 2000 anni. Stessa cosa
vale per le acque marine, il cui
livello è aumentato a dismisu-
ra almeno durante l'arco di
3000 anni. L'acidificazione dei
mari sta procedendo ad una
velocità mai vista in 26.000
anni. Tra il 1901 e il 2020, l'au-
mento della temperatura ha
determinato un innalzamento
delle acque di 20 centimetri,
per un aumento annuo pari a
1,35 millimetri tra il 1901 e il
1990 e di 3,7 millimetri dal
2006 al 2018. 

Greta Thunberg:
nuovo rapporto Ipcc

non contiene sorprese
“Il nuovo rapporto non contie-
ne vere sorprese. Conferma
ciò che già sappiamo da
migliaia di studi e rapporti
precedenti: che siamo in una
situazione di emergenza. È un

solido (ma cauto) riassunto
dei migliori studi scientifici
attualmente disponibili”. E’
quanto commenta, sui suoi
profili social, l'attivista svede-
se Greta Thunberg, in merito
al rapporto divulgato dall'Ipcc
sui cambiamenti climatici.
Anche il Primo Ministro ingle-
se, Boris Johnson, citato dal
Guardian, si esprime sul rap-
porto divulgato dal Gruppo
Intergovernativo sui
Cambiamenti Climatici (Ipcc):
“Il rapporto di oggi è una let-
tura che fa riflettere ed è chia-
ro che il prossimo decennio
sarà fondamentale per garan-
tire il futuro del nostro
Pianeta. Spero che il rapporto
di oggi sia un campanello d’al-
larme affinché il mondo agisca
subito, prima di incontrarci a
Glasgow a novembre per il
fondamentale vertice della
Cop26”, prosegue. 
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Giorgio Agamben, il noto filo-
sofo e accademico italiano
interviene in merito all’in-
gresso nelle nostre vite sociali
del cosiddetto “green pass”:
“Come avviene ogni volta che
si istaura un regime dispotico
di emergenza e le garanzie
costituzionali vengono sospe-
se, il risultato è, come è avve-
nuto per gli ebrei sotto il
fascismo, la discriminazione
di una categoria di uomini,
che diventano automatica-
mente cittadini di seconda
classe. A questo mira la crea-
zione del cosiddetto green
pass. Che si tratti di una
discriminazione secondo le
convinzioni personali e non
di una certezza scientifica
oggettiva è provato dal fatto
che in ambito scientifico il
dibattito è tuttora in corso
sulla sicurezza e sull’efficacia
dei vaccini, che, secondo il
parere di medici e scienziati
che non c’è ragione di ignora-
re, sono stati prodotti in fretta

e senza un’adeguata speri-
mentazione. Malgrado que-
sto, coloro che si attengono
alla propria libera e fondata
convinzione e rifiutano di
vaccinarsi verranno esclusi
dalla vita sociale. Che il vacci-
no si trasformi così in una
sorta di simbolo politico-reli-
gioso volto a creare una
discriminazione fra i cittadini
è evidente nella dichiarazione
irresponsabile di un uomo

politico, che, riferendosi a
coloro che non si vaccinano,
ha detto, senza accorgersi di
usare un gergo fascista: “li
purgheremo con il green
pass”. La “tessera verde”
costituisce coloro che ne sono
privi in portatori di una stella
gialla virtuale. Si tratta di un
fatto la cui gravità politica
non potrebbe essere soprav-
valutata. Che cosa diventa un
paese al cui interno viene

creata una classe discrimina-
ta? Come si può accettare di
convivere con dei cittadini di
seconda classe? Il bisogno di
discriminare è antico quanto
la società e certamente forme
di discriminazione erano pre-
senti anche nelle nostre socie-
tà cosiddette democratiche;
ma che queste discriminazio-
ne fattuali siano sanzionate
dalla legge è una barbarie che
non possiamo accettare”.

Senza green pass, cittadini di seconda classe
Il filosofo Giorgio Agamben: “In ambito scientifico il dibattito è tuttora in corso
sulla sicurezza e sull’efficacia dei vaccini, che, secondo il parere di medici
e scienziati sono stati prodotti in fretta e senza un’adeguata sperimentazione”

Servirà il Green pass anche per
andare in mensa? La risposta è sì:
i lavoratori per accedere alle aree
ristorazione di fabbriche e uffici
dovranno esibire il certificato di
avvenuta vaccinazione o un tam-
pone negativo (fatto nelle 48 ore
precedenti). E scoppia il caso, con
le associazioni di categoria che
chiedono regole chiare. La reazio-
ne dei sindacati è decisa: bene il
green pass per eventi e tempo
libero, ma no all'uso improprio in
azienda. Secondo i sindacati, come
riporta La Repubblica,“è un modo
surrettizio e poco trasparente di
introdurre l’obbligo di Green pass
per lavorare senza una legge a
garanzia dei lavoratori. Il governo
chiarisca o sarà battaglia. Se passa
questa interpretazione della
norma di fatto si introduce un

controllo sanitario dei lavoratori.
Inaccettabile. E poi chi dovrebbe
fare il controllo del pass? Le lavo-
ratrici delle mense che dipendono
da aziende esterne? Follia”.

Intanto in poche ore
scaricati oltre 6,7

milioni di Green Pass
In poche ore sono stati scaricati
oltre 6,7 milioni di Green pass. E'
quanto scrive su Facebook il mini-
stro della Salute Roberto Speranza
commentando: “E’ il segno della
grande collaborazione e del senso

di responsabilità mostrato dagli
italiani. Con Green pass e vaccini
contrastiamo il Covid e viviamo
un'estate più sicura”. Dall’inizio
della campagna sono state inocu-
late oltre 71 milioni di dosi secon-
do i dati del report settimanale del
governo: siamo a 71.071.465  dosi
somministrate, con un incremento
nell'ultima settimana di 3.316.075.
Da dicembre sono state consegna-
te 74.036.409 dosi, delle quali
2.700.165 negli ultimi sette giorni:
nei frigoriferi delle Regioni a
disposizione ci sono dunque poco

meno di 3 milioni di dosi.  Tra il
personale scolastico sono ancora
217.870  i soggetti che non  hanno

ricevuto neanche una dose di vac-
cino, cioè il 14,87% del totale. La
settimana scorsa i non vaccinati
erano 220.605. Secondo i dati inol-
tre in cinque  Regioni/Province
autonome  le persone ancora in
attesa di una dose  sono oltre il
30%: in Sicilia si arriva al 42,64%,
in Liguria al 34,75%, in Sardegna
al 33,11% e in Calabria al 30,96%.
Tra gli italiani sopra i 50 anni oltre
4,4 milioni non hanno ricevuto
neanche una dose di vaccino anti-
Covid. Gli over 80 ancora in attesa
della prima dose sono 298.591 (il
6,56% del totale), mentre sono
657.717 (il 10,93%) quelli della
fascia 70-79, e ancora 1.212.413 (il
16,05%) tra i 60 e i 69 anni. Infine,
tra i 50 e i 59 attendono ancora una
dose 2.257.514 persone, cioè il
23,39% del totale. 

Green Pass anche nelle mense
aziendali, rivolta dei sindacati

Covid-19: vendita 
di Green Pass 
falsi su Telegram, 
perquisizioni e sequestri
32 canali Telegram che vende-
vano Green Pass falsi sono stati
scoperti dalla Polizia Postale di
Roma, Milano e Bari, in colla-
borazione con le Procure di
Roma e Milano e dei minori di
Bari. Nel merito, sono stati ese-
guiti questa mattina perquisi-
zioni e sequestri nei confronti
degli amministratori dei canali,
i quali attiravano le persone
con messaggi con cui davano la
possibilità di comprare i Green
Pass, pur non avendo fatto la
vaccinazione contro il Covid-
19. Le persone dovevano forni-

re alcuni dati - nome e cogno-
me, residenza, codice fiscale e
data di nascita - e, tramite
medici compiacenti che funge-
vano da intermediari, otteneva-
no il Pass. “Ciao, ti spiego come
funziona. Attraverso i dati che
ci fornisci, una dottoressa
nostra collaboratrice - recita
uno dei messaggi - compila un
certificato di vaccinazione
(quindi sì, risulti realmente
vaccinato per lo Stato) e da lì in
Green Pass. Il prezzo è di 160,
di solito non ci mettiamo più di
tre giorni”. 

Trovata busta con 3 proiettili
per Papa Francesco 
al Centro di smistamento 
di Peschiera Borromeo
Una busta con destinatario
Papa Francesco, contenente tre
proiettili, è stata individuata in nottata al centro
di smistamento di Peschiera Borromeo, nel
Milanese. A scoprirla è stata un 57enne italiano,
responsabile del centro, che ha segnalato ai
Carabinieri il ritrovamento di una busta, con fran-
cobollo francese, contenente 3 proiettili, forse di
pistola. La busta non indicava il mittente ed era
destinata a "Il Papa -Città del Vaticano, Piazza S.
Pietro in Roma". Il destinatario era scritto a
penna ed era quasi illeggibile. Sul posto sono
sopraggiunti i Carabinieri della Stazione di Paullo.
La busta è stata sequestrata per i rilievi tecnici. Le
indagini sull'accaduto sono ancora in corso.

Il presidente di Forza Italia, Berlusconi:
“Partito unico centrodestra? Sono ottimista”
“Sono decisamente
ottimista” sulla possi-
bilità di creare un
partito unico di cen-
trodestra. Così, in
un'intervista rilasciata
al quotidiano “La
Stampa”, il
Presidente di Forza
Italia, Silvio
Berlusconi. “Nella mia vita - sottolinea Berlusconi
- ho realizzato molti progetti che tutti considera-
vano impossibili”. “27 anni di centrodestra, fon-
dati su valori e programmi condivisi, non si can-
cellano perché ci siamo divisi su una scelta speci-
fica,per quanto importante (...).Il centrodestra,
che io ho fondato, è scritto nel cuore degli italia-
ni. Andremo uniti con un programma comune
alle elezioni, le vinceremo e governeremo bene
per molti anni a venire”, conclude.

in Breve



Viene da Trapani, ha 23 anni,
è laureato in scienze motorie
in attesa di cominciare la spe-
cializzazione magistrale,
lavora alle Poste di Marsala,
ma soprattutto è bellissimo!
Joseph Lantillo, 1,90 di altez-
za, lunghi capelli biondi a
scendere su un corpo model-
lato dal fitness è il nuovo
Mister Italia 2021. La procla-
mazione è avvenuta nella
notte di sabato allo Stadio del
Mare di Pescara dove è anda-
to in scena l’atto conclusivo
del concorso nazionale pro-
mosso da patron Claudio
Marastoni, manifestazione
che negli anni ha lanciato
nomi importanti del mondo
dello spettacolo italiano
come Luca Onestini,
Raffaello Balzo, Luciano
Punzo e tanti altri. A posare
la fascia di “Mister Italia
2021” sulle spalle di Joseph
una madrina d’eccezione,
Manuela Arcuri, presidentes-
sa di una giuria che vantava
tra gli altri anche Federico
Moccia, Beppe Convertini e
Roberta Beta. A consegnare
lo scettro di uomo più bello
d’Italia il fotomodello e atto-
re napoletano Giuseppe
Moscarella, vincitore del-
l’edizione 2020. “Sono since-
ro non me l’aspettavo – le
prime parole del neo Mister –
Questo titolo lo voglio dedi-
care alla mia terra, la Sicilia,

spesso relegata in un posto a
parte, sono orgoglioso di
essere trapanese e di aver
portato in Sicilia lo scettro di
Mister Italia”. La prima tele-
fonata subito dopo l’elezione
è andata proprio a casa sua,
nella zona centrale di Erice.
“Ho parlato con mia mamma
Patrizia e mio papà Michele,
sono molto legato alle mie
radici e alla mia famiglia, ci
tengo a salutare anche nonna
Uccia, è stata la mia prima
tifosa quando ho deciso di
partecipare al concorso. Un
ringraziamento anche alla
direttrice del centro postale
di Marsala che mi ha conces-
so i giorni di permesso per
venire qui a Pescara dove ho
vissuto un’esperienza incre-
dibile con un’organizzazione
impeccabile dal punto di
vista professionale, non ci
hanno fatto mancare nulla. E
poi il clima con gli altri
ragazzi, davvero sincero di
amicizia”. In attesa di inizia-
re la triennale magistrale
all’Università, per Joseph ora
si spalancano nuove oppor-
tunità nel mondo dello spet-
tacolo. 
“Ci spero tanto, mi piacereb-
be sfondare nel mondo della
moda, ma dello spettacolo in
generale, mi sento portato un
po’ per tutto, dalla recitazio-
ne alla conduzione televisi-
va. Ho lavorato tanto per
arrivare qui, nonostante la
fatica del mio lavoro mi rita-
glio il tempo per allenarmi in
palestra ogni giorno. Sono
davvero felice, non vedo
l’ora di tornare ad Erice dove
sono certo saranno in tanti
ora a festeggiare”. Sul palco
di Pescara sabato notte è
stata eletta anche la nuova
reginetta di Miss Grand Prix
2021. 
La corona si è posata sui
capelli biondi della bellissi-
ma Gabriella Bonizzardi, stu-
dentessa 17enne di Prevalle,
piccolo centro del bresciano.
Una vera e propria “notte
delle Stelle” condotta come
sempre con energia e bravu-
ra da Jo Squillo che ha tra-
sformato per una serata la
città di Pescara in una capita-
le dello spettacolo italiano.
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Secondo una recente ricerca di
Booking.com, informa una nota, il 71%
dei viaggiatori italiani ha dichiarato che
presterà maggiore attenzione ai prezzi
per le vacanze nel prossimo futuro, men-
tre il 66% ha affermato di essere a caccia
di promozioni e modi per risparmiare a
causa della pandemia. Booking.com è
lieta di offrire ai viaggiatori migliaia di
Offerte Lampo, valide solamente per 36
ore, a partire dal 30% di sconto sulle strut-
ture partecipanti in Italia.  Con la missio-
ne di rendere il mondo davvero alla por-
tata di tutti, ora che la maggior parte dei
viaggiatori sta per approfittare della
pausa estiva e che, in alcuni paesi, le
restrizioni sembrano essersi attenuate,
Booking.com lancia le “Offerte Lampo”
con sconti a partire dal 30%, validi per 36
ore. I viaggiatori interessati ad approfitta-
re di queste offerte dovranno essere velo-
ci, poiché gli sconti saranno online solo
per 36 ore, dalle 22.00 di giovedì 12 agosto

alle 10.00 di sabato 14 agosto. Per trovare
un’offerta lampo, visita
www.booking.com/dealspage.html (le
offerte saranno visibili solo nelle 36 ore
indicate). La finestra di prenotazione sarà
valida per soggiorni con una data di
check-out fino al 13 agosto 2022. Affinché
i viaggiatori possano sentirsi sicuri nel
prenotare, nel caso in cui le restrizioni di
viaggio dovessero subire modifiche in
futuro, sul sito di Booking.com sono
incluse funzionalità come la cancellazione
gratuita (le politiche variano in base alla
struttura) e informazioni dettagliate sugli
standard di pulizia.  

Cultura, video animato del Ministero
per promuovere il turismo lento
e sostenibile nei borghi italiani

I tesori nascosti sono il fil rouge del video
animato realizzato dall’hub creativo pia-
centino That’s Motion per la promozione
del turismo lento alla scoperta dei borghi

italiani meno conosciuti, grazie al contest
lanciato dal ministero della Cultura, in
collaborazione con Invitalia. Leggenda
narra che il Sacro Graal e le spoglie della
figlia di Dracula siano custodite nelle
mura della cattedrale della lucana
Acerenza, mentre a Chiusi, nel senese,
una chioccia scorrazza con 500 pulcini
d’oro per le stradine del borgo. Le sorpre-
se animate giungono fino al mare dove a
Portovenere un dipinto miracoloso sbarca
a riva su un tronco di cedro, proveniente
dal Libano, mentre una leggenda medie-
vale narra che Francavilla Fontana, la cit-
tadina barocca in provincia di Brindisi,
nacque proprio nel punto in cui un caccia-
tore, al seguito di Filippo d’Angiò, scoccò
la sua freccia che si rivelò dunque magica.
Il viaggio di fantasia nei borghi termina a
Chioggia, la cittadina veneta dove svetta
il campanile che custodisce il più antico
orologio al mondo, qui immersa in un’at-
mosfera tutta medievale. 

Vacanze, caccia alle promozioni
Gli italiani cercano i prezzi migliori per i loro soggiorni

Joseph Lantillo, è un postino
il nuovo “Mister Italia 2021”

di Tiziana Benini

La Rai, mai come in questa fase,
ha saputo dimostrare di essere
all'altezza del suo compito,
puntuale, efficiente, diretta,
onnipresente sui luoghi del-
l’emergenza, e soprattutto sem-
pre molto attenta al racconto
dei propri inviati e conduttori.
La parola d’ordine in Rai è sem-
pre stata “eleganza” e “sobrie-
ta”, e nessuno meglio di lei,
Josephine Alessio, racchiude e
rappresenta bene questa imma-
gine di “comunicatore in tempi
del coronavirus”. Mai un gesto
di sufficienza, o peggio ancora
di insofferenza, garbata, elegan-
tissima, severa, ma soprattutto
capace di entrare nelle case di
milioni di italiani con la grazia e
la semplicità della ragazza della
porta accanto. Da anni ormai
vive a Roma dove dagli Studi di
Saxa Rubra conduce ogni matti-
na, dalle 5,00 alle 6,30 il telegior-
nale che, a reti unificate, va in
onda su Rainews24, su Rai1 e
Rai3. Ma il suo lavoro inizia a
notte fonda quando tutti ancora
dormono. L'unico presidio not-
turno della Rai, in grado di
coprire i fatti dall'italia e dal
mondo sempre in diretta.
“Come ogni cilentano – raccon-
ta la giornalista– ho una tempra
d'acciaio e il giornalismo mi
regala entusiasmo e adrenalina
da non farmi avvertire la stan-
chezza”.  “sono alla guida del tg
a reti unificate da quando è par-
tita la sperimentazione fino a
diventare un appuntamento
fisso per tantissimi italiani.
Apriamo in sostanza l'informa-
zione Rai. Il team notturno è un
bel lavoro di squadra – spiega –
che mi impegna ormai da 8
anni e mezzo, un turno difficile

che richiede tanta autodiscipli-
na e spirito di sacrificio. Questo
però non mi impedisce di avere
una vita più o meno normale
con sport, lunghe passeggiate
per scaricare l'adrenalina, musi-
ca, lettura, teatro, amici. Niente
è impossibile o difficile. Credo
nel potere della mente, è lei a
comandare”. Questa è forse la
fase più complessa e più diffici-
le che un comunicatore televisi-
vo potesse immaginare, eppure
Josephine Alessio la prende con
il sorriso: “Sono tempi duri per
tutti, lo vede da solo. Anche per
chi come noi deve garantire l’in-
formazione pubblica. Il Covid-
19 sta incutendo tanta paura tra
la gente ma per noi giornalisti,
sempre in prima linea, non c’è
tempo per l'ansia.
Nell’emergenza i canali infor-
mativi, attraverso la loro auto-
revolezza, diventano una fonte
indispensabile dai quali attinge-
re notizie e aggiornamenti. E
tutti noi abbiamo un ruolo deci-
sivo soprattutto in momenti di
crisi e disorientamento come
questi”. Per dare il massimo
serve però avere intorno a sé il
senso della squadra che si vuol
bene e che lavora per il medesi-
mo obiettivo: “Si è vero c’è un
gran bisogno di unità per supe-

rare un momento così difficile.
Anche perché le insidie sono
davvero tante per chi conduce
un TG importante come il
nostro. Oggi si utilizzano tanto
internet e i social network per
l’approvvigionamento di noti-
zie, nulla di strano ma ricordo
che le fake news sono dietro
l'angolo e bisogna fare molta
attenzione. In passato si ottene-
vano informazioni solo dai
media mainstream, come gior-
nali, radio, televisioni e ad
esprimere un'opinione erano
persone esperte della materia.
Sul coronavirus ho letto di tutto
e questo crea confusione e
smarrimento”. Josephine
Alessio non cede neanche di un
millimetro sull’analisi impieto-
sa che ha scelto di proporci e
aggiunge “I social network e la
rete ad un certo punto diventa-
no un minestrone di contenuti
validi e interessanti ma anche di
troll e notizie fuorvianti. Ecco
perché bisogna verificare sem-
pre le fonti. E in un momento
così difficile, avvertiamo ancora
di più il peso e la responsabilità
di coprire al meglio l'evoluzio-
ne dell'emergenza Covid-19 in
maniera corretta, aggiornata e
verificata, usando toni che non
generino panico ma al tempo

stesso non sminuiscano la gra-
vità della situazione". Più chiari
di così davvero si muore. Che
dire ad una giornalista così
brava e femminile, se non com-
plimenti infiniti e buona vita
per tutti noi? Grazie dottoressa
Alessio, e grazie alla sua grande
azienda per come ha saputo
raccontare il periodo più diffici-
le del Paese di questo ultimo
secolo.

Josephine Alessio “anchor woman”
di Rai News lungo la via della pandemia
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Appello di Confcommercio
ai candidati Sindaci: “Basta bazar
e attenzione all’usura”

“La Ztl va rivista

Intervento di Andrea Volpi, capogruppo di FdI in Città Metropolitana 
“Virginia Raggi e Zingaretti
medaglie d’oro di ipocrisia”
“La nostra presenza al
Consiglio di oggi è esclusiva-
mente un atto di rispetto e di
sostegno a tutti quei cittadini,
ai comitati, alle associazioni,
ai Sindaci che ormai da setti-
mane presidiano la discarica
di Albano. Ci è stato impedito
di svolgere il nostro ruolo di
consiglieri in quanto privati
dell’elemento democratico del
confronto, ci è stato impossibi-
le intervenire in modo tecnico
in quanto l’interlocutore di
maggioranza pratica il bipen-
siero, da un lato si espongono
tesi attraverso i consiglieri
delegati dall'altro la Sindaca
ordina e dispone”. Così, in
una nota Andrea Volpi, capo-
gruppo FdI in Città
Metropolitana di Roma.
“L’atteggiamento ambiguo e
privo di una linea politica
retta - continua - l’avevamo
già intuito nel vedere il M5S
nascondersi di fronte alla bat-
taglia sull'acqua pubblica, ma
sull'ambiente si è riusciti nel-
l'impresa di fare peggio.
Abbiamo dovuto attendere il 9
agosto 2021 per avere il
Sindaco Raggi in Città metro-
politana. Alle sue lunghe e
prolungate assenze, che mi
viene da rimpiangere, la Raggi
ha contrapposto uno strano e
immotivato impeto nell'agire
ordinando di conferire i rifiuti
di Roma in Provincia”. “E non
è solamente una questione di
conflitto di interesse con le
elezioni romane, bensì -prose-
gue Volpi - una prevaricazio-
ne che va oltre il normale agire
delle Istituzioni e della politi-
ca. Ma è normale che una scel-
ta così importante, così pesan-
te, così scontata possa celarsi
dietro lo spauracchio dell'ur-
genza? Ma è normale che del-
l'emergenza rifiuti se ne è
potuto discutere in tutte le
sedi tranne in quella che detie-
ne le competenze di cui si è
avvalsa la Sindaca per dispor-
re l'ordinanza? Ma è normale
che il Consigliere delegato
all'Ambiente non sapesse o
abbia volontariamente omesso
in Commissione quale fosse il
reale volere della Sindaca?
Perché oltre al Consiglio
metropolitano non è stata con-
vocata la Conferenza dei
Sindaci?”. “Già un anno fa -
ricorda - il Gruppo Consiliare
di Fdi chiedeva di discutere
nella sede del Consiglio
metropolitano il tema del-
l'emergenza rifiuti. Già un
anno fa lo scaricabarile, evi-
dentissimo, con il presidente
della Regione Zingaretti met-
teva in luce quanto non fosse
stato prodotto nulla per limi-
tare questa emergenza.
Avremmo potuto estendere le
nostre discussioni al sistema
di raccolta differenziata,
avremmo potuto sottolineare

come l’area in cui è stato deci-
so di conferire i rifiuti è una
delle più virtuose della
Regione, ma questo evidente-
mente non interessa”. “Il
Sindaco di Roma e il
Presidente della Regione, oggi
colpevolmente assente, hanno
fatto finta di litigare e di far
credere che le loro mosse fos-
sero reali, ma sottobanco, e
neanche troppo, emerge la
verità. Zingaretti avrebbe
potuto commissariare (sosti-
tuirsi) al Sindaco della Città
metropolitana, ma ha preferito
non farlo, per mere opportuni-
tà elettorali. Ha preferito
abbandonare la Città di
Albano Laziale e il suo
Sindaco al quale esprimiamo
anche in questa sede la nostra
solidarietà istituzionale. Di
cos’altro vogliamo discutere?
Oggi al Sindaco di Roma e al
Presidente della Regione con-
segnamo virtualmente due
medaglie d’oro per aver dimo-
strato di essere campioni indi-
scussi di ipocrisia”, conclude
Volpi.

Il Sindaco di Albano vuole
portare la Raggi in Tribunale 
“Non posso che preannuncia-
re, dove ci siano le condizioni,
una denuncia penale sulla
condizione ambientale del
nostro territorio. Lei ci sta
rovinando e non possiamo
fare altro che reagire a questa
sua azione scellerata”. Il sin-
daco di Albano, Massimiliano
Borelli, si è rivolto così alla
sindaca di Roma e della Città
Metropolitana, Virginia
Raggi, nel corso della seduta
straordinaria del Consiglio
metropolitano sulla situazio-
ne dei rifiuti. Quasi un mese
fa Raggi, in qualità di prima
cittadina della ex provincia,
ha firmato l’ordinanza che ha
raiperto dopo 5 anni la disca-
rica di Albano per accogliere i
rifiuti della Capitale ed esat-
tamente una settimana fa
sono iniziati i primi conferi-
menti. “Lei ha scaricato su di
noi i suoi problemi, questo è
un atteggiamento non soste-
nibile- ha attaccato Borelli-
Faremo tutto il possibile per
ostacolare questa sua decisio-
ne. Dobbiamo tutelare il
nostro territorio perché la

situazione delle nostre falde è
critica. La stessa Arpa in una
relazione di giugno ha segna-
lato che i livelli dei contami-
nanti sono alti. Se vuole vera-
mente bene alla sua città e ai
suoi concittadini adotti le
azioni necessarie affinché
possa definirsi veramente
Capitale, perché in questo
momento è solo un immon-
dezzaio e lei pensa di trasfor-
mare in un immondezzaio
anche i territori della provin-
cia, ricordandosi di essere
sindaca della Città
Metropolitana solo alla biso-
gna”. Secondo Borelli, Raggi
“ha commissariato se stessa
non essendo capace di gestire
il ciclo del rifiuti di Roma
come sindaca della
Capitale.Ha cambiato la pet-
torina, scaricato i suoi proble-
mi sugli altri e da parte nostra
ci sarà una reazione a questa
sua non capacità. Lei è vitti-
ma delle cose che non ha fatto
e dei suoi errori, non di qual-
cun altro”. Il primo cittadino
del comune castellano ha sot-
tolineato che “i miei cittadini
sono arrabbiati, perché gli
anni di sacrifici portati avanti
vengono con un colpo d’oc-
chio cancellati perche’ qual-
cuno non ha fatto quello che
aveva annunciato enfatica-
mente. Roma continua a
disincentivare i suoi cittadini
a fare la raccolta della diffe-
renziata, Ama sta affiggendo
cartelli sui portoni dei palazzi
del quartiere Castello della
Cecchignola, invitando i citta-
dini a sospendere la raccolta
differenziata come organizza-
ta negli ultimi anni e tornare
alla raccolta stradale. Se que-
sta è la visione e la program-
mazione di un’amministra-
zione oculata che si diceva
attenta e oggi con tanta proso-
popea annuncia di mettere
tanti cassonetti colorati e
osceni…”. “Non è una
bestemmia dire che Roma
deve avere i suoi impianti, le
sue discariche ed essere auto-
sufficiente. La scelta più equa
è che le città devono essere
autosufficienti e quando sono
troppo piccole devono con-
sorziarsi”. Lo ha detto il sin-
daco di Colleferro, Pierluigi
Sanna, parlando nel corso

della seduta straordinaria del
Consiglio metropolitano sul-
l’emergenza rifiuti di Roma.
“La Provincia di Roma
potrebbe essere divisa in due
ambiti, nord e sud, e Roma in
tre ambiti – ha aggiunto il
primo cittadino – Più gli
ambiti si fanno piccoli, più c’è
la disponibilità dei territori
ad accollarsi pezzi di gestione
dei rifiuti”. “Ho riaperto con
ordinanza il VII invaso della
discarica di Albano e non ho
preso questa decisione a cuor
leggero ma in tempi brevi non
c’erano soluzioni per scongiu-
rare la crisi igienico-sanitaria
su Roma determinata dall’as-
senza di impianti sul territo-
rio della Regione”. Lo ha
detto la sindaca della Città
Metropolitana di Roma,
Virginia Raggi, nel suo inter-
vento nella seduta straordina-
ria sui rifiuti dell’Assemblea
metropolitana. “Il benessere
dei cittadini è primario- ha
aggiunto- per questo siamo
intervenuti ma assicuro i cit-
tadini di Albano che quella
individuata è una soluzione
di breve periodo, l’ordinanza
dura 180 giorni”. “Ci vuole
coraggio a dire che a Roma
serve una discarica, come ha
detto la consigliera Celli,
senza però metterci la faccia
perché nel frattempo è in
campagna elettorale. Il Pd,
dopo avere festeggiato la
chiusura della discarica di
Malagrotta, deve dire ai citta-
dini che si apprestano a vota-
re se vuole una discarica a
Roma”, ha detto Raggi. “Le
cartografie aggiornate della
Città Metropolitana, che
abbiamo inviato alla Regione,
troveranno una soluzione nel
medio-lungo periodo e da
quelle cartografie si evidenzia
che dentro la città non ci sono
aree idonee per la realizzazio-
ne di una discarica- ha aggiun-
to Raggi- Sono valutazioni tec-
niche e non politiche”.

“Chiediamo ai candidati sin-
daci di assicurare, nella pros-
sima consiliatura, ascolto e
partecipazione, cosa che non
sempre è successa nel recente
passato quando c’era chi rite-
neva che i corpi intermedi fos-
sero un elemento di disturbo.
Roma deve essere trattata da
Capitale, servono riforme per
dare alla città quelle risorse
necessarie per fare investi-
menti per ammodernare ser-
vizi e infrastrutture”. Così il
commissario di
Confcommercio Roma,
Andrea Chevallard, in occa-
sione di un incontro pubblico
con il candidato sindaco di
Roma e leader di Azione,
Carlo Calenda. “Roma- ha
aggiunto Chevallard che poi
ha elencato alcune proposte
della sua associazione- può
diventare la Capitale del ter-
ziario e dei servizi pubblici e
di mercato. Deve essere attrat-
tiva per gli eventi internazio-
nali, gli spettacoli e lo sport.
Dobbiamo far tornare i roma-
ni nel centro storico, incenti-
vando una nuova residenzia-
lità e arginando il proliferare
di bed and breakfast.

Chiediamo una revisione
della Ztl, che non tiene conto
dei reali flussi di mobilità. C’è
poi c’è il tema della sicurezza
e dell’usura. Il Comune deve
poi reprimere l’abusivismo
commerciale, i bazar agli
angoli delle strade con tutti
prodotti falsificati”. Ed anco-
ra, ha proseguito Chevallard,
“sui rifiuti la situazione è
drammatica ma c’è anche il
tema della revisione dei tribu-
ti locali che devono aiutare le
imprese a ripartire. Va infine
valorizzato il mare di Roma e
Ostia che deve diventare un
asse di interesse per il turi-
smo”.
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Idee per il viaggio anche se resti in
città. Le vacanze, infatti, possono essere
alternative perfino a pochi metri da
casa. A suggerire delle vacanze “cult”
ci pensano le Visite Guidate
Teatralizzate che per il mese di agosto
propongono degli itinerari davvero
speciali come quello che omaggia pro-
prio i film “cult” di Carlo Verdone con
il percorso (non teatralizzato) intitola-
to: “Un sacco bella: La Roma di Carlo
Verdone”, un tour unico sulle orme del
maestro che permetterà di visitare i
luoghi della sua gioventù e le locations
delle pellicole più celebri per scoprire
com'erano ieri e come sono oggi.
Appuntamento sabato 7 agosto ore
19.00 e venerdì 27 agosto ore 21.30. Per
chi volesse invece l’associazione I
Viaggi di Adriano, in collaborazione
con la compagnia teatrale Fenix1530
Luca Basile Production, organizza
anche altri tour come la visita teatraliz-
zata “Il caso Aldo Moro”, alla scoperta
dei luoghi che hanno fatto da sfondo ad
una vicenda italiana sempre più inter-
nazionale. Si annuncia appassionante
anche “Roma Criminale: il tour delle
scene del crimine”, passeggiata nel lato
“oscuro” della città seguendo il filo
rosso di crimini, personaggi controver-

si e misteri irrisolti che ne hanno segna-
to la storia. Non solo cronaca nera ma
anche i grandi personaggi che con le
loro vicissitudini hanno riempito le
pagine dei libri, tra i quali: "Bernini vs
Borromini”, “A spasso con Trilussa”,
“La lama di Mastro Titta”, “la vera
Roma del Marchese del Grillo”,
“Beatrice Cenci: storia e luoghi”.

Avventure emozionanti a spasso tra le
vie e le strade della cultura raccontata
da esperte guide, accompagnate da un
cast di bravissimi attori.
Prenotazione obbligatoria, perché i
gruppi sono contingentati, come previ-
sto dall’ordinanza regionale. Info 334
3006636 oppure on line sul sito de I
Viaggi di Adriano. 

Suggerimenti alternativi con le Visite Guidate Teatralizzate

Vacanze “cult” sui set
dei film di Carlo Verdone

Dopo un’attesa infinita, un
ritardo di cinque anni,
finalmente i lavori per la
realizzazione dell’asilo
nido di via Locorotondo,
programmato dalle prece-
denti giunte municipali e
finanziato dalla Regione
Lazio nell’ambito del
Contratto di Quartiere
Quarticciolo, sembravano
finalmente aver preso il
via. Si poteva quindi pro-
cedere fino alla conclusio-
ne dell’opera. Invece,
ancora una volta i lavori si sono bloccati. Il motivo sembra
essere surreale: il Municipio Roma V ed il Comune di Roma
non trovano i soldi che la Regione ha messo a disposizione,
persi in chissà quale piega del bilancio comunale senza che
nessuno si sia minimamente preoccupato di postarli nel capi-
tolo di spesa giusto. “Siamo allibiti di fronte alla sconcertan-
te superficialità amministrativa”, dichiarano Mauro Caliste,
candidato presidente di centrosinistra del Municipio, e
Giammarco Palmieri, della direzione romana del Partito
Democratico. “Il fatto che dopo cinque anni di ritardi i lavo-
ri si siano di nuovo bloccati è assolutamente inaccettabile.
Chiederemo ai nostri consiglieri municipali di verificare la
situazione e, una volta tornati al governo del Municipio e del
Comune affronteremo la questione e andremo a risolverla,
per garantire ai cittadini l’asilo nido al quale hanno diritto”. 

Municipio V, Palmieri-Caliste (Pd):
“Asilo di via Locorotondo,
smarriti i soldi assegnati
per la realizzazione”

“E’ facile per Virginia Raggi
vantarsi di qualche presunto
successo. Un po’ meno, inve-
ce, fare quello che le viene
chiesto. Strano ma vero, poi,
se c’è di mezzo la Corte dei
Conti, la Raggi va in confusio-
ne: viene convocata e non si
presenta, viene bacchettata
dai magistrati contabili ma lei
racconta in giro che ‘ha salva-
to le municipalizzate’, le viene
chiesto - a norma di legge,
non per alzata di testa di qual-
cuno - di presentare la relazio-

ne di fine mandato e lei, giu-
stamente, che fa? Non la pre-
senta. A prescindere dall’en-
nesima figuraccia che l’in-
competente pentastellata fa
fare alla città, a prescindere
dalle sanzioni in cui personal-
mente incorre, ci chiediamo: è
questa la trasparenza che ave-
vano in testa i 5 stelle? Per for-
tuna questa macchietta di
amministrazione ha una data
di scadenza”. E’ quanto
dichiara il dirigente della
Lega, Fabrizio Santori. 

Fabrizio Santori (Lega):
“La Corte dei Conti manda
la Raggi in confusione”

"Oggi Roma Capitale ha pre-
sentato un’offerta per l’acqui-
sto dell’ex rimessa Ragusa.
L’atto dà seguito all’approva-
zione in Giunta capitolina della
delibera che autorizza la pre-
sentazione di una proposta
irrevocabile di acquisto al
patrimonio di Roma Capitale
dell’immobile di proprietà di
ATAC S.p.A. Viene così con-
fermato l’interesse pubblico
all’acquisizione degli immobili
di proprietà dell’azienda di tra-
sporto pubblico ai fini del per-

seguimento degli obiettivi stra-
tegici definiti nel Pums. Nello
specifico per l’ex rimessa
Ragusa rientra nella strategia
di elettrificazione del trasporto
pubblico (Progetto Full Green)
già inserita nel PNRR". Così in
una nota il Campidoglio. 

Campidoglio: presentata proposta
irrevocabile d’acquisto per l’ex
rimessa Atac di piazza Ragusa 

Il Lazio punta sui cam-
mini, strade battute da
millenni, da percorrere
a piedi o in bici attraver-
sando sentieri e ferman-
dosi a visitare abbazie e
borghi storici. “In que-
sto periodo – spiega
l’assessore al Turismo
ed Enti Locali,
Valentina Corrado –
numerose famiglie e
turisti scelgono di vive-
re esperienze all’aria
aperta ed è davvero un
periodo di forte rilancio
per il turismo outdoor
che dobbiamo sostenere concretamente, anche attraverso
progetti mirati di valorizzazione e promozione dei nostri
cammini.
È per questo – dice – che in Giunta, su mia proposta,
abbiamo approvato due delibere che realizzano diversi
interventi di messa in sicurezza, manutenzione e bonifica
degli itinerari della Via Francigena e del Cammino di San
Benedetto e dotiamo l’intera rete dei cammini della
segnaletica con l’installazione degli Abachi informativi.
Diamo seguito così alle diverse richieste pervenute da
diverse Amministrazioni locali attraversate dalla via
Francigena, i Comuni di Bolsena, Sezze e Velletri, e dal
Cammino di San Benedetto, l’Ente Parco Naturale
Regionale dei Monti Simbruini.
Sono tanti i percorsi da poter intraprendere lungo i nostri
cammini e stiamo creando le condizioni ottimali per acco-
gliere ed ospitare tutti i turisti e visitatori che scelgono il
Lazio e che avranno voglia di immergersi nella spirituali-
tà dei nostri cammini, anche migliorando la segnaletica
con l’installazione degli Abachi informativi da posiziona-
re sull’intero territorio regionale della Via Francigena, del
Cammino di San Francesco e del Cammino di San
Benedetto” conclude Corrado. 

La Regione investe
sulle strade (cammini)
battute da millenni 

Il Campionato italiano fuochi d’artificio
ritorna a Cinecittà World. Dopo il suc-
cesso delle edizioni precedenti e per il
quarto anno consecutivo, “Stelle di
fuoco” è di nuovo protagonista a
Cinecittà World.
Dal 7 al 15 agosto le migliori aziende
pirotecniche italiane si incontreranno
nel parco divertimenti del Cinema e
della Tv per sfidarsi nei cieli di Roma,
regalando performance uniche a livello
nazionale, per nove giorni di appunta-
menti.  Ogni sera eventi fino a notte,
Cinepiscina, attrazioni aperte, spettaco-
li piromusicali, gare pirotecniche e, per
chi lo desidera, anche street food di
qualità proveniente da tutta Italia da
gustare passeggiando tra le attrazioni e

i grandi set cinematografici del parco.
Un totale di 18 spettacoli pirotecnici in 9
giorni di gara con 8 squadre che ogni
sera dalle 22.30 si esibiranno nel cielo
della capitale. Sui tetti dei due teatri i

concorrenti si contenderanno il titolo
nazionale con incredibili esibizioni dei
più grandi fabbricanti italiani con artifi-
zi di grande potenza e calibro gigante
(pirogiga). Ogni sera, su una superficie
di lancio di 30mila mq, 3 tonnellate di
materiale per 115mila colpi sparati nei
cieli di Roma, 8 squadre pirotecniche e
oltre 50 fuochisti professionisti impe-
gnati nelle esibizioni con coreografie di
luci strabilianti alte fino a 400 metri.
Nove sere nel parco in cui, da qualun-
que area, sarà possibile assistere ad una
manifestazione ogni volta diversa, in
cui la sensazione sarà quella di essere
avvolti da una scoppiettante e colorata
apocalisse nel cielo estivo di Cinecittà
World. 

Torna a Cinecittà World il Campionato
italiano di fuochi d’artificio (7-15 agosto)



Oggi 10 agosto entra nel vivo
la nuova edizione dell’Etruria
Eco Festival organizzato
dall’Associazione Febbre 90°
con il patrocino del Comune
di Cerveteri. Ad esordire sul
palco della XV edizione del
festival, presso il Lungomare
dei Navigatori Etruschi di
Campo di Mare di Cerveteri -
sarà La Rappresentante di
Lista che dopo l’avventura al
Festival di Sanremo 2021 con
il brano “Amare” continua il
suo tour presentando dal vivo
il quarto album “My
Mamma”. Il gruppo formato-
si nel 2011 a Palermo, per ini-
ziativa di Veronica Lucchesi e
Dario Mangiaracina, approda
per la prima volta sul
Lungomare di Cerveteri per
un concerto che sarà anticipa-
to prima dal live di Marco
Castelluzzo in arte WEPRO e
a seguire il trio Melancholia,
già protagonista dell’ultima
edizione di Xfactor. I LRDL
sono reduci dalla recentissi-
ma pubblicazione del nuovo
singolo “VITA”, un brano che
ruota sul ritornello “sei felice
o sei complice”, citazione
diretta di una poesia del
poeta palermitano Nino
Gennaro. Il brano, con il suo
ritmo incalzante e suadente, è
uno slogan scandito in musi-
ca e descrive di un viaggio
fuori dagli schemi. Ad aprire
lo show dei LRDL saranno
Benedetta, Fabio e Filippo
ovvero i Melancholia e Marco
Castelluzzo in arte Wepro. Il
gruppo di Foligno percorre
strade musicali cupe ed emo-
zionali incrociando rock,
urban, elettronica e dark.
Presentano, attraverso un iti-
nerario elettronico e catartico
per la rinascita del live, il
“Melted Skin Live Streaming
Show” dove il tema centrale
dell’esibizione è la “potenza”.
Wepro, il progetto solista del
cantante e autore Marco
Castelluzzo, invece proporrà
un rock energico con venatu-
re pop cantautorali. L’Etruria
Eco Festival quest’anno
festeggia il suo 15esimo anni-
versario a Campo di Mare
(Cerveteri), nella nuova loca-
tion del Lungomare dei
Navigatori Etruschi, location
oggetto di una profonda
opera di restyiling. Il festival
è fortemente voluto dall’am-
ministrazione comunale rap-
presentata del Sindaco
Alessio Pascucci e
dall’Assessore alla Cultura
Federica Battafarano. EEF,
una delle manifestazioni più
attese e ricche di storia, non
solo del Litorale a Nord di
Roma ma di tutto il centro

Italia; ha ampliato il proprio
programma abbracciando
l’intero mese di Agosto. Il
festival offre grandi concerti,
rigorosamente a ingresso gra-
tuito e ad oggi sono tutti esau-
riti. I flussi d'ingresso (a parti-
re dai maggiori di anni 12)
saranno regolati a seconda
delle nuove disposizioni anti-
Covid-19 emanate dall’ultimo
decreto legge nazionale: per
accedere all’area concerti,
infatti, è necessario possedere
il Green Pass accompagnato
da un documento d’identità.
Mentre per i minori di anni 12
è sufficiente l’autocertificazio-
ne (disponibile in download
sul sito ufficiale del Festival)
che regolarmente compilata
dovrà essere consegnata
all’ingresso. Per maggiori
informazioni +39 370
1087225. Il pubblico potrà
vivere l’evento in sicurezza in
un grande eco-villaggio con
stand di artigianato artistico e
spazi ristoro dove si alterne-
ranno musica e spettacolo e

incontri e dibattiti su temati-
che ambientali e sociali,
mostre e laboratori per i più
piccoli, esibizioni di artisti
emergenti e indipendenti. Il
programma delle prossime
settimane: Sabato 14 Agosto
live hip hop con BRUSCO &
Roots in the sky, PIOTTA,
METAL CARTER, ICE ONE e
Jimmy e Ientu outta Inna
Cantina Sound; Domenica 15
Agosto BODY FUNK festival
- Un viaggio musicale con la
storia della house e funk
music mondiale con: Dave
Lee, Moplen, Young Pulse,
Massimo Berardi, Les Inferno,
De Gama, SoulDynamic,
Flavia Lazzarini, Stefano
FuscoPierluigi Pjay Federici,
Laura Ross, Massimo Etrix,
Luigi Fioravante, Leo Neki,
Fdm, Mattia Pesce. Special
After Show Deep Set By
Davide Ferrario, Edem &
Govan. Lunedì 16 Agosto
concerto di MANU CHAO*
EEF, in collaborazione con
Ventidieci srl, ospita una

tappa del tour italiano dell'ex
Mano Negra. precedentemen-
te programmata a Vulci.
Giovedi 19 Agosto concerti di
VASCO BRONDI; Venerdi 20
Agosto concerto dei NEGRI-
TA; Sabato 21 Agosto concer-
ti dei COMA_COSA;
Domenica 22 Agosto concerto
dei SUBSONICA. Tutti i con-
certi inizieranno alle ore 21.30
con apertura porte alle ore
19:00 - Inizio ore 20,00 con
apertura porte ore 16,30. 

Presentazioni
dei prossimi concerti

Sabato 14 agosto, nella notte
tipica dell’estate, il festival
propone la serata-evento “Eco
Etruria Sound System” con i
live di alcuni dei rapper più
famosi della scena romana
come Brusco accompagnato
dalla band Roots in the sky,
Piotta, Metal Carter, Ice One,
Jimmy e poi Ientu outta Inna
Cantina Sound. Lunedi 16
Agosto l’Etruria Eco festival -
in collaborazione con

Ventidieci srl - ospita una
tappa del tour italiano Manu
Chao precedentemente previ-
sta a Vulci. Con i Mano Negra
inizia a lasciare il segno nel
mondo della musica: canta in
francese, inglese e spagnolo,
fonde culture e stili differenti
- patchanka - che spaziano dal
reggae al rock, dal rap alla
musica iberica. Il successo
mondiale arriva nel 1998 con
il debutto solista,
“Clandestino”, di cui i diritti
umani, la fuga e l’impegno
civile e sociale sono colonne
portanti, mentre le sonorità
sono dominate da ritmi suda-
mericani e africani. Manu
Chao resta una personalità
libera e anticonformista,
un’icona musicale e culturale,
un cittadino del mondo che
ispira più generazioni. I
biglietti acquistati per Vulci
saranno validi per Cerveteri;
eventuali rimborsi si potran-
no richiedere al circuito di
prevendita dove sono stati
acquistati. Domenica  15 ago-

sto  sarà una giornata unica
dalle 10.00 alle 01.00 con la
prima edizione del Body
Funk Festival: funk, soul,
disco, house con 20 tra i mag-
giori esponenti del genere.
Info vai su  www.bodyfunk.it
- LINE UP:  Dave Lee,
Moplen, Young Pulse,
Massimo Berardi, Les Inferno,
De Gama, SoulDynamic,
Flavia Lazzarini, Stefano
FuscoPierluigi Pjay Federici,
Laura Ross, Massimo Etrix,
Luigi Fioravante, Leo Neki,
Fdm, Mattia Pesce. Special
After Show Deep Set By
Davide Ferrario, Edem &
Govan. Giovedì 19 agosto
sarà il turno di  Vasco Brondi
, cantautore e scrittore, uno
dei più importanti esponenti
della musica indie italiana, ex
leader della band  Le Luci
della Centrale Elettrica.
L’artista (nato a Verona ma
cresciuto a Ferrara) porterà in
scena “Paesaggio dopo la bat-
taglia”, un incontro suggesti-
vo tra musica e parole, un
rivedersi finalmente sul palco
dopo le distanze e la mancan-
za di arte e cultura dal vivo
dettati dalla pandemia.
Venerdì 20 agosto un altro
gruppo storico del panorama
musicale italiano impreziosi-
rà il cartellone del festival.
Sulla spiaggia di Campo di
Mare, in occasione del
30esimo anno di attività, arri-
vano con una tappa del loro
“Summer Tour 2021” i rocker
toscani Negrita. Il giorno
seguente, sabato 21 agosto, ci
sarà un altro gruppo fresco di
partecipazione al Festival di
Sanremo: i Coma_Cose. Il
duo musicale indie pop/rap,
formatosi a Milano nel 2017,
in gara nella storica kermesse
con “Fiamme negli occhi”,
classificatosi al ventesimo
posto ottenendo però un
grande successo di critica e
pubblico, è attualmente impe-
gnato in tutta Italia con il
“Nostalgia Tour”. Domenica
22 agosto si completa la quat-
tro giorni di grandi concerti,
protagonisti i torinesi
Subsonica. Il gruppo, guidato
da Samuel, sarà sul palco
dell’Etruria Eco Festival per
festeggiare i suoi primi
25anni di carriera. Un quarto
di secolo costellato di successi
e da una bacheca ricca di rico-
noscimenti, tra cui il Premio
Amnesty Italia, l’MTV
Europe Music Award, il
Premio Italiano della Musica,
l’Italian Music Awards, il
Premio Grinzane Cavour, il
TRL Award ed una partecipa-
zione al  Festival di Sanremo
del 2000.

Nella foto, La Rappresentante di Lista in una delle loro recenti esibizioni dal vivo

Etruria Eco Festival 2021, ci siamo!
Con il primo grande evento live in cartellone entra nel vivo la XV edizione
Presso il Lungomare dei Navigatori Etruschi di Campo di Mare stasera
dalle ore 21 “La Rappresentante di Lista” e in apertura i “Melancholia”

Tutto pronto
a Marina
di Cerveteri
per dare il via
alla settimana
centrale
del programma
dell’Estate Cerite.
Ricordiamo
che per assistere
ai conterti
è obbligatorio
il Green pass
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Sicuramente un lungomare vivo, riqualifi-
cato e attrattivo dal punto di vista degli
eventi serali proposti dal cartellone estivo,
ma a risentire dei lavori di restyling messi
a punto è la viabilità.A puntare i riflettori
sulla situazione sono i consiglieri Salvatore
Orsomando e Aldo De Angelis che punta-
no il dito contro il sindaco Alessio
Pascucci. “Prima di progettare pontili e
rotonde sul mare e ringraziare pubblica-
mente l’artefice dei lavori effettuati, spie-
ghi ai cittadini il criterio e con quali calcoli
sono state costruite le rotatorie su via
Lungomare dei Navigatori Etruschi”.

“Le nuove rotatorie sul Lungomare
ma con quale criterio sono state costruite?”

“Eccoli questi sono i vacanzieri occasionali
quelli bio vegani ecologici Pro WWF che ven-
gono, si divertono i propri figli nella natura e
poi che fanno? Lasciano l’immondizia dove
capita perché non trovano un secchione dove
buttarla. Ma si può secondo voi pensare di
trovare un secchione immerso nella natura?
Siamo ospiti quindi come tali ci dobbiamo
comportare. Ci siamo divertiti, abbiamo mangiato, abbiamo porta-
to i nostri bambini - anche piccoli, visto che lungo il tragitto abbia-
mo trovato un pannolino - prendiamo tutto e diamo l’esempio ai
portandoci tutti i rifiuti a casa e non roviniamo, contaminandola, la
natura che ci circond. Cerchiamo di non essere un herpes ma un
humus e favoriamo la crescita di questo ambiente”.

Buste di rifiuti alle Cascatelle,
un cittadino: “In assenza di secchi
i rifiuti bisogna portarseli a casa”

E' iniziato il countdown per la 6 gior-
ni dedicata al divertimento da strada
a Ladispoli. Ladispoli torna, da mar-
tedì a domenica ferragosto, ad essere
la capitale dello street food e del
divertimento. Dal 10 al 15 Agosto i
colori ed i sapori del TTS Food inva-
deranno una delle località più cono-
sciute del litorale laziale dove verrà
allestito il più grande ristorante sotto
le stelle. All’interno di Piazza
Rossellini, nel cuore di Ladispoli, 20
Street Chef posizionati a cerchio tra-
sformeranno la Piazza nel più grande
ristorante all’aperto di tutto il litorale
Laziale. Sarà possibile scegliere il pro-
prio menù tra un’infinità di ghiotto-
nerie, dolci e salate per un viaggio
gastronomico da non perdere. Per
questa settimana TTSfood ha prepa-
rato un Menù incredibile, semplice-
mente il meglio della cucina oin the
road. Gli Street Chef a bordo delle
loro ApeCar, FoodTruck e Stand
Cucina daranno vita ad un evento
assolutamente imperdibile.
Proporranno ricette gourmet prepa-
rate al momento per una sei giorni
all’insegna del sano divertimento,
presentando il meglio della cucina
tradizionale, ma strizzando l’occhio

anche ad alcune cucine estere. Cucine
on the road, musica d’intrattenimen-
to, luci scenografiche, sano relax,
spettacoli ed attività per i più piccoli
trasformeranno Ladispoli per sei
giorni no stop dalle 17 alle 24 in un

villaggio pieno di festa e di cose
buone da mangiare. Protagonista del-
l’evento più gustoso dell’estate 2021 il
buon cibo, realizzato con materie
prime, selezionate con cura per le esi-
genze di tutti. Preparazioni sfiziose,

vegane, classici della tradizione e
novità gastronomiche. Sapori delicati,
dolci raffinati e piatti per i palati più
esigenti e coraggiosi. Antipasti e fin-
ger food appetitosi. Primi piatti com-
moventi. Secondi di ottima carne scel-

ta o di freschissimo pesce. Panini da
far girare la testa, verdure e spezie
particolari per un trionfo assoluto di
gusto. Un’esclusiva TTS Food, dal più
antico birrificio artigianale bavarese
la birra firmata Landshuter Brauhaus
una birra Cruda e non filtrata, una
vera eccellenza. La novità di quest’an-
no è Bollicine, uno stand che propor-
rà ottimi aperitivi a base di prosecco,
e gustosi cocktail estivi. Non solo
street food, durante i 6 giorni, la com-
pagnia del Circus Vilalge, con i suoi
artisti di strada e circensi vi stupiran-
no con tanti spettacoli e performance.
Il Typical Truck Street Food sta pre-
parando l’evento nei minimi dettagli
per il divertimento di tutta la fami-
glia. Da martedì 10 Agosto a domeni-
ca 15 agosto, dalle 17:00 alle 24:00.
Ingresso con Green Pass. Si ricorda a
tutti i partecipanti che all’interno del-
l’evento si troveranno gel igienizzan-
te per mani, personale qualificato,
segnaletica e indicazioni sulle norma-
tive. Tutti i tavoli e gli spazi verranno
igienizzati costantemente. Dovrà
essere rispettata la distanza interper-
sonale di almeno 1 metro, a meno che
non si appartenga allo stesso nucleo
famigliare.

Da oggi fino a Ferragosto inizia la sei giorni dedicata al divertimento da strada

Ladispoli capitale dello Street Food
All’interno di Piazza Rossellini 20 Street Chef posizionati a cerchio trasformeranno
la splendida piazza nel più grande ristorante all'aperto di tutto il litorale Laziale
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Scontro sull’Aurelia
coinvolta un’auto dei CC
Brutto incidente al km 37
della via Aurelia nei pressi di
Palo Laziale. A essere coin-
volte nello scontro una gaz-
zella dei carabinieri e un auto
con a bordo due indiani. A
riportare le conseguenze peg-
giori il militare a bordo della
gazzella dei carabinieri: è
stato trasportato, in codice
rosso, presso il Policlinico
Gemelli. Sul posto si sono
subito portati i vigili del fuoco
di Cerveteri e i sanitari del
118 che hanno trasportato i
due militari in due ospedali
romani. Le indagini sono state
affidate alla Polizia stradale di
Civitavecchia.

Incendio a Marina San Nicola
Evacuate numerose abitazioni
Attimi di paura domenica
mattina a Marina San Nicola
per un incendio, divampato
all’improvviso e che ha rag-
giunto alcuni terreni e si è
avvicinato minaccioso anche
verso alcune abitazioni e uno
stabilimento balneare. Le
fiamme sono state dotate dai
vigili del fuoco di Marina di
Cerveteri. Sul posto anche la
Polizia Municipale di Ladispoli
con ben tre pattuglie.

in Breve

Un ragazzino di 13 anni è rimasto feri-
to in un incidente sul bagnasciuga della
spiaggia libera tra lo stabilimento bal-
neazione Luciano e la Stella Marina a
Marina di San Nicola. Il ragazzo, abi-
tuale frequentatore della spiaggia, è
stato soccorso dai bagnini dei lidi vici-
ni, da due medici in vacanza e dal per-
sonale della Guardia Costiera e del 118.
Dalle prime testimonianze il ragazzo
avrebbe riportato un trauma alla spalla
e al collo ed è stato trasportato al
Bambin Gesù di Palidoro per accerta-
menti, ma per fortuna i suoi parametri
vitali sono risultati essere regolari.

Soccorso da due medici in vacanza, dai bagnini, dal 118 e dalla Capitaneria di Porto

Incidente sulla spiaggia per un 13enne

obbligo circa la presenza di
bagnini (fatte salve le iniziati-
ve meritorie di alcuni Comuni
o del volontariato), riteniamo
che la possibilità di vivere il
mare in totale sicurezza debba
rimanere un diritto di ogni
bagnante e che la politica
abbia la responsabilità di met-
tere in campo e predisporre le

misure più idonee atte a pre-
venire quanto più possibile
questo tipo di episodi. Un ten-
tativo, in questo senso, che
l’attuale amministrazione
aveva fatto istituendo nel 2018
il Piano di Salvamento in col-
laborazione con Assobalneari
e la Capitaneria di Porto.
Iniziativa che purtroppo si

Spiagge Sicure: la proposta del neo movimento Ladispoli Attiva
“Subito un piano di salvamento
intercomunale con Cerveteri”

interruppe dopo appena un
anno anche a seguito di vicen-
de giudiziarie, che inevitabil-
mente hanno fatto “naufraga-
re” il progetto lasciando così il
nostro territorio sprovvisto di
un servizio tutt’altro che mar-
ginale.
Alla luce quindi di quanto
avvenuto, Ladispoli Attiva
rinnova con vigore la propo-
sta di un Nuovo Piano di
Salvamento proponendo
l’estensione dell’iniziativa su
un Piano Strutturale
Intercomunale, con l’obiettivo
di predisporre lungo tutto il
litorale una rete di supporto e
salvataggio capillare ed effica-
ce, che metta a disposizione
professionisti, mezzi e struttu-
re che da giugno a settembre
si attivino a difesa e tutela dei
bagnanti. Un’idea che potreb-
be anche costituire un punto
di collaborazione fra i
Comuni, nella fattispecie,
quelli di Ladispoli e Cerveteri,
andando così a coprire un
lungo tratto di costa che si
snoderebbe da Marina di San
Nicola fino a Campo di Mare.

E’ stata una settimana partico-
larmente difficile per la “vita
da spiaggia”. Numerosi gli
incidenti e intenso il lavoro
svolto dagli uomini della
Capitaneria di Porto, sempre
con l’ausilio dei Carabinieri,
della Polizia Locale e dei
volontari della Protezione
Civile. Però una mancanza di
è sentita rispetto allo scorso
anno: quella degli assistenti
bagnanti nelle spiagge libere.
L’anno scorso l’amministra-
zione comunale aveva presen-
tato un progetto che poi è
stato finanziato dalla Regione
Lazio proprio per la sicurezza
sulle spiagge durante l’arco
della stagione estiva.
Quest’anno a causa di diatribe
per lo più politiche lo stesso
progetto non è andato in
porto, e la differenza si vede e
come. Con il mese di agosto
non è passato un giorno
durante il quale non si è veri-
ficato un incidente in mare,
più o meno grave che sia stato.
A questo grido di allarme si
unisce il movimento Ladispoli
Attiva: “Ladispoli Attiva si
unisce al cordoglio per la
morte dell’uomo che giovedì 5
agosto ha perso la vita sulla
spiaggia nel tratto compreso
fra Torre Flavia e Campo di
Mare nel tentativo, fortunata-
mente riuscito, di salvare le
proprie figlie in difficoltà a
causa della forte corrente. Una
città di mare a vocazione turi-
stica come Ladispoli non può
permettersi tratti di spiaggia
non sorvegliata. Riteniamo
che la sicurezza del litorale
debba essere una priorità del
nostro Comune, soprattutto al
giungere della stagione bal-
neare quando la popolazione
residente aumenta vertigino-
samente e molti degli arenili e
dei tratti di spiaggia libera
vengono presi d’assalto.
Sebbene queste ultime non
prevedono per legge alcun

Una barca in avaria e la chia-
mata al 1530, il numero delle
emergenze in mare: si è con-
clusa nel migliore dei modi la
disavventura di un uomo di
56 anni, di Viterbo. L’uomo si
è ritrovato a circa 600 metri
dalla riva del lungomare di
Ladispoli, solo con il suo
cane, un boxer di nome Ares.
A salvarli è stato il gommone
della Capitaneria di Porto di
Ladispoli, intervenuto grazie
alla chiamata al numero di
emergenza. Risolta l’avaria ai
motori della barca, un cabina-
to di circa 9 metri, l’uomo ha
potuto riprendere la regolare
navigazione in direzione
Nord.

A bordo con lui c’era
anche il suo cane, Ares
Con la barca
in avaria viene
soccorso al largo
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Semaforo verde al decreto che discipli-
na il green pass per scuola e trasporti.
Vengono ampliati gli ambiti in cui sarà
richiesta la certificazione di vaccinazio-
ne anti-covid (o l’esito del tampone
negativo). Prima della riunione a
Palazzo Chigi i rappresentati di
Governo, le forze di maggioranze e i
governatori delle Regioni si sono riuni-
ti per valutare la portata degli ulteriori
vincoli che entreranno in vigore  dal’1
settembre 2021. Il green pass sarà obbli-
gatorio per studenti universitari e
docenti e per accedere a treni, aerei e
navi. No all’obbligo del certificato
verde per bus e metro. Esclusi anche gli
studenti minorenni. Ma vediamo nel
dettaglio cosa prevede il decreto appro-
vato dal Cdm.
Green pass per i trasporti - Il green
pass sarà obbligatorio per chi viaggia in
aereo e per i treni a lunga percorrenza
(che torneranno all’80% di capienza) e

per i traghetti. Non servirà il certificato
verde invece per il trasporto pubblico
locale e per i treni regionali che torne-
ranno all’80% di capienza anche in
zona gialla (come in zona bianca). La
misura, spiegano fonti di governo,
entrerà in vigore il 1 settembre anche se
durante la cabina di regia si è valutato
di anticiparla al 20 agosto. Ad effettua-
re i controlli saranno i gestori dei servi-
zi e chi sarà trovato senza il pass avrà
una sanzione da 400 a mille euro.
L’obbligo di green pass non si applica
ai soggetti esclusi per età dalla campa-
gna vaccinale e alle persone che, per
motivi di salute e in base alle indicazio-
ni del CTS, non possono vaccinarsi.
Green pass obbligatorio per chi viaggia
in aereo, navi e treni a lunga percorren-

za (Alta velocità, Intercity, autobus di
linea che collegano regioni diverse o
quelli a noleggio con conducente);
Previste sanzioni da 400 a mille euro;
Green pass non obbligatorio per il tra-
sporto pubblico locale e treni regionali:
Green pass non obbligatorio per i tra-
ghetti con isole della stessa regione e
per lo Stretto di Messina
Green pass a scuola - Novità anche per
la riaperture delle scuole che riapriran-
no in presenza per ogni ordine e grado:
la Dad è prevista solo per “specifiche
aree del territorio o per singoli istituti,
esclusivamente in zona rossa o arancio-
ne” o in presenza di focolai significati-
vi. Il ministro Maristella Gelmini ha
spiegato che sarà prevista l’introduzio-
ne della certificazione verde per inse-

gnanti e personale Ata, mentre conti-
nuerà a essere fortemente raccomanda-
ta la vaccinazione nella fascia di età 12-
19 anni. Pertanto nel nuovo decreto che
sarà approvato questa serà verrà intro-
dotto l’obbligo di vaccinazione (o tam-
pone negativo in assenza di esenzione)
per il personale scolastico. Il mancato
rispetto delle disposizioni “è considera-
ta assenza ingiustificata” e dopo 5 gior-
ni il rapporto di lavoro “è sospeso e non
sono dovuti la retribuzione né altro
compenso o emolumento”. I controlli
spetteranno ai dirigenti scolastici. Il cer-
tificato di vaccinazione non verrà
richiesto agli studenti: resta l’obbligo di
mascherina per tutti gli studenti, ad
eccezione dei bambini sotto i 6 anni.
Deroga possibile in classi con tutti vac-

cinati/guariti. Nella cabina di regia si è
ragionato su un obbligo da introdurre
solo per la fascia 16-18 anni che poi non
si è concretizzato. Arrivano i tamponi a
prezzi calmierati per gli studenti: nel
dettaglio il prezzo del test a favore dei
minori di età compresa tra i 12 e i 18
anni sarà pari a 8 Euro, mentre per gli
over 18 tale prezzo è fissato a 15 Euro.
Sarà invece necessario il green pass per
entrare in università: saranno previsti
controlli a campione. Green pass obbli-
gatorio per il personale scolastico (inse-
gnanti e ATA). Dopo 5 giorni di assen-
za retribuzione sospesa. Green pass
non obbligatorio per gli studenti delle
scuole, obbligo di mascherina ad ecce-
zione delle classi con tutti
vaccinati/guariti. Tamponi a 8 euro per
minori di 18 anni, a 15 euro per i mag-
giorenni. Green pass obbligatorio per
gli studenti universitari e anche per i
docenti.

Green Pass, cosa cambia da settembre



Riceviamo e pubblichiamo -
Questa che stiamo vivendo è
l’estate più terrificante di sem-
pre: impotenti, stiamo assisten-
do ad una nutrita serie di disa-
stri naturali e proprio qui da
noi, nel nostro Paese. Da nord
fino all’estremo sud si susse-
guono alluvioni, incendi, frane,
biodiversità che va in fumo, con
costi ambientali, umani ed eco-
nomici enormi. Come prima e
più di prima i signori politici
riempiono i loro discorsi di
“green”, “sostenibilità ambien-
tale” e “transizione ecologica”,
ma intanto il “macello” conti-
nua indisturbato, le centrali a
carbone continuano la loro atti-
vità, gli oleodotti pompano
petrolio, per non parlare delle
trivelle che ancor oggi lavorano
con incessanti estrazioni di
greggio e di gas fossile. Da
recenti indagini risulta che dal
2013 al 2019 il danno economi-
co per l’Italia, provocato peral-
tro dagli eventi estremi già
descritti, è stato pari a ben 20,3
miliardi di euro : lo sapevate
che quasi il 90% dei Comuni
italiani resta a rischio frane o
alluvioni, la sa chi si candidi
alle prossime amministrative?
E noi? E noi, comuni cittadini,
continuiamo la nostra vita di
sempre nel bel mezzo di questo
“fallimento”, un fallimento del
resto già annunciato da tempo
da scienziati di portata naziona-
le e mondiale. Chiunque abbia
letto o conosciuto la vita di un
popolo tradizionale o “primiti-
vo”, sa bene che i concetti di

“armonia” o “equilibrio” erano
considerati fondamentali o
“cruciali” del mondo vivente e
del cosmo. Anche Linneo, natu-
ralista insigne, riteneva che il
nostro mondo manifestasse
chiaramente equilibrio e armo-
nia; così anche più recentemen-
te, negli anni quaranta, molti
esponenti della scuola ecologica
di Chicago accettavano il prin-
cipio di “equilibrio” della natu-
ra: ma durante quegli stessi
anni questi principi furono
opportunamente screditati da
parte di altri biologi e sociologi,
mettendo in discussione i con-
clamati fondamenti di ecologia
che la successione ecologica
porta ad un “climax” (= ecosi-
stema giunto a maturità), che il
tutto è molto di più che la
somma delle parti, e che la com-
plessità è fonte di stabilità. Così
A.R. Wallace, proprio colui che
formulò il principio dell’evolu-
zione per selezione naturale
come C. Darwin, e indipenden-
temente da lui, affermò che il
verificarsi di diversi tipi di
“discontinuità ecologiche” ren-
devano assurdo il principio di
equilibrio della natura: “in certe
aree alcun specie escludono
tutte le altre, dov’è l’equilibrio?
Stessa “musica” per l’ecologo
inglese C. Elton, per il fatto che
le specie venissero costante-
mente estinte. Nel suo “Il Tao
dell’Ecologia”, E. Goldsmith
però osserva che questi sono
tutti argomenti che non tengo-
no conto del fatto che, in un
ecosistema climax, tutto con-

corre a minimizzare l’incidenza
e la gravità di tali discontinuità
e che il loro verificarsi indica
invece che un ecosistema è
ancora in uno stato “pioneristi-
co”, oppure che è stato ridotto
ad uno stato “disclimax” da un
agente esterno, come è avvenu-
to a causa del grande meteorite
che portò l’estinzione dei dino-
sauri, e sta avvenendo attual-
mente a causa dell’uomo
moderno! Ne consegue così,
specie per chi abbia incrol-
labile fede nella “bontà”
della Natura, che il verifi-
carsi di estesi incendi, disa-
strose alluvioni, frane ed altri
flagelli cui stiamo assistendo -
cari signori politici, sindaci,
assessori o anche consiglieri che
siate o state per diventare -
piuttosto che fornire la prova
che non esiste equilibrio della
natura, al contrario deve essere
considerato come parte del
durissimo prezzo che dobbia-
mo pagare per aver sconvolto
tale equilibrio cruciale, consa-
pevolmente o meno! Tutti i
sistemi viventi, infatti, scrive
Goldsmith, hanno una struttura
cruciale; così, per esempio, la
struttura di ogni organismo
vivente: i suoi vari fluidi corpo-
rei devono avere la composizio-
ne chimica e biologica “norma-
le”, altrimenti che senso avreb-
bero gli esami di laboratorio
che ci prescrive il nostro medico
di base? E se ogni organismo
vivente, semplice o complesso
che sia, ha una struttura crucia-
le, tanto più devono averla gli

ecosistemi. Essi devono essere
formati da piante che
siano capaci, a
mezzo della
fotosintesi, di
mobilitare l’ener-
gia del sole, da
erbivori che pos-
s o n o

cibarsi delle
piante, da predatori
che possano cibarsi degli erbi-
vori (esercitando, peraltro, con-
trolli quantitativi e qualitativi
sulle loro popolazioni... anche
questo fa parte dell’equilibrio!),
e da decompositori capaci di
decomporre le sostanze biologi-
che nei loro componenti, che
serviranno poi da “materie
prime” per la perpetuazione
dell’intero ciclo della vita su
questo nostro “Pianeta delle
meraviglie”. La stessa “ecosfe-
ra”, cioè la biosfera insieme al
suo sostrato geologico (litosfe-
ra) e il suo ambiente atmosferi-
co, deve, per le stesse ragioni,
possedere un ordine o equili-
brio cruciale. La sua percentua-
le di ossigeno, tanto per fare un
esempio, è cruciale: se fosse

troppo bassa non potremmo
respirare, se troppo

alta, invece, l’atmo-
sfera terrestre
d i v e n t e r e b b e
tanto “combu-
rente” che baste-

rebbe una piccola
scintilla per provo-

care -

pensate -
serie infinite d’incendi

incontrollabili. Ma è cruciale
anche la sua percentuale di ani-
dride carbonica, e sotto questo
aspetto è proprio questo il terri-
bile errore che stiamo commet-
tendo : se fosse troppo bassa la
Terra sarebbe troppo fredda, se
troppo alta la sua temperatura
supererebbe quella che la mag-
gior parte delle forme di vita
possono sopportare, e sta già
avvenendo, purtroppo, nella
pericolosa illusione che comun-
que noi siamo “sapiens” e ce la
sapremo comunque cavare col
nostro impero tecnologico. In
una società tradizionale o “ver-
nacolare”, come ce la descrive
Goldsmith, quest’ordine o equi-
librio cruciale della vita e del

cosmo era sacro, e violarlo
avrebbe potuto portare alle più
temibili calamità. Oggi più che
mai la massima priorità del-
l’umanità penso non siano le
conquiste spaziali o un illuso-
rio, infinito progresso nel
benessere economico, quanto
un coordinato sforzo di ragio-
nevolezza per reintegrarci nel

mondo natura-
le, al fine d’avere final-
mente contezza, da veri
“sapiens”, dell’armonia e del-
l’equilibrio del mondo e l’unità
di tutte le forme viventi, uomo
compreso: la sola strategia di
sopravvivenza che l’umanità
dovrà assolutamente adottare.
Come ammoniva il poeta ame-
ricano R.Jeffers: “Integrità e
totalità. La più grande bellezza
è totalità organica, la totalità
della vita e delle cose, la divina
bellezza dell’Universo. Ama
questo, non l’uomo separato da
questo, altrimenti condividerai
le pietose confusioni dell’uomo,
o sprofonderai nella disperazio-
ne quando i suoi giorni s’oscu-
reranno”.

Valentino Valentini

“I signori politici riempiono i loro discorsi di “green”, “sostenibilità ambientale”
e “transizione ecologica”, ma intanto il “macello” va avanti del tutto indisturbato”
Mangia, lavora, prega e... pianta alberi

Nella suggestiva spiaggia
Arenile di Fosso Vaccina a
Ladispoli, sabato 7 agosto 2021,
si è realizzato lo spettacolo tea-
trale multimediale “Eneide”, con
la straordinaria regia di
Agostino De Angelis, che è riu-
scito a coinvolgere diverse forme
artistiche, tra teatro, musica,
canto, pittura, scultura, perfor-
mance equestri e multimedialità.
Un nuovo clamoroso successo
portato a casa dall’attore e regi-
sta di Cerveteri Agostino De
Angelis, che anche in questo caso
non ha deluso le aspettative,
visto anche il suo ormai invidia-
bile “curriculum” da artista. Il
pubblico accorso numeroso, ha
potuto godere oltre che della
suggestione del luogo e delle
ottime performance degli attori e
artisti coinvolti, la storia del mito
di Enea, dove nell’VIII libro del
Poema viene descritto il suo arri-
vo sulle coste laziali e in partico-
lar modo l’arrivo nel territorio
etrusco tra Alsium e Caere.  Ne è
emersa la bravura di tutti gli
attori coinvolti, partendo dalla
straordinaria presenza del teno-
re Fabio Andreotti accompagna-
to al piano da Fabio Montani, gli
allievi della scuola di cinema

“Santa Marinella Viva” di Sonia
Signoracci con altri attori prove-
nienti da altre compagnie, che

hanno interpretato i vari perso-
naggi del Poema, con l’interazio-
ne dei cavalieri dell'associazione
equestre “Colle Etrusco”. Il
luogo scelto per la rappresenta-
zione, oltre che essere esaltato
dalle luci di scena, ha avuto da
cornice le tele di Andrea Cerqua,
le sculture di Mirko Mauro, le
opere artistiche di Sergio
Bonafaccia e gli oggetti di scena
dell’Associazione “I Rasenna”.
Come sempre De Angelis riesce
con estro e piglio, a trasformare i
luoghi della storia e della memo-
ria in palcoscenici teatrali origi-
nali, avvincenti e stimolanti.
Come sempre presente l’ammi-
nistrazione comunale, nella per-
sona dell’Assessore alla Cultura
Marco Milani, che ha espresso i
più vivi complimenti per lo spet-
tacolo organizzato
d a l l ’ A s s o c i a z i o n e
ArcheoTheatron e ribadito il
grande ruolo della cultura e l'in-
teresse dell’amministrazione per
eventi di tale spessore artistico.
Presenti alla serata anche il con-
sigliere comunale Raffaele
Cavaliere e l’avv. Giorgio Lauria
che si sono congratulati per l’ot-
tima riuscita della manifestazio-
ne culturale.

Di e con Agostino De Angelis nella suggestiva spiaggia Arenile di Fosso Vaccina

Sbarco di Enea, un successo a Ladispoli
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L’obiettivo è quello di proteggere con azioni concrete alcuni luoghi di rilevanza 
naturalistica e allo stesso tempo di far conoscere meglio il loro grande valore
Frammenti di natura: progetto Wwf 
nel Lazio, in Campania e in Puglia
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“Frammenti di Natura” è un
progetto del WWF che intende
proteggere con azioni concrete
alcuni luoghi di rilevanza natu-
ralistica e allo stesso tempo di far
conoscere meglio il loro grande
valore. Il progetto vede la colla-
borazione di tre diverse Regioni:
per il Lazio  Il WWF Litorale
Laziale, per la Campania il
WWF Caserta, per la Puglia il
WWF Brindisi e si pone come
obiettivo l’individuazione di un
percorso condiviso per arrivare
alla tutela di “frammenti di
natura”. Dichiara Maria
Gabriella Villani Presidente del
WWF Litorale Laziale: “Insieme
stiamo avviando percorsi per la
salvaguardia di diversi territori.
Sappiamo bene che perseguire
obiettivi di conservazione richie-
de tempi molto lunghi. Oggi
lavorare a distanza è possibile
con i nuovi strumenti sperimen-
tati in occasione della pandemia
e così ci siamo messi all’opera da
maggio. Infatti il valore sostan-
ziale del progetto è l’occasione
preziosa di potere operare colla-
borando e confrontandosi tra
volontari di diverse regioni, con-
dividendo gli sforzi e l’impegno
in questo tipo di  iniziative che
richiedono sollecitazioni costanti
con percorsi spesso molto lun-

ghi.” La specie simbolo legata a
ciascun frammento di territorio
rappresenta il valore e allo stesso
tempo lo “strumento” per
comunicare tale valore all’ester-
no. Il denominatore comune
delle diverse scelte è il rischio
oggettivo di degrado o di scom-
parsa di natura e quindi di  per-
dita di biodiversità e di trovarsi
all’interno o in prossimità di
grandi centri urbani, densamen-
te abitati. Quali sono i frammen-
ti di natura individuati nelle tre
regioni?
Partiamo dal Litorale Laziale: 1)
Ad Ostia abbiamo “l’Oasi della
palude”, una piccola area testi-
mone di quello che era gran
parte del territorio alla foce del
Tevere. L’area è  estesa circa un
ettaro. E’ presente una specie
tutelata dalla Direttiva Habitat, il
Cladium mariscus, detto anche
falasco, che sarà la specie simbo-
lo dell’area. 2) Sempre a Ostia la
seconda area, che chiameremo
”l’Oasi della duna di Ostia”, è un
fazzoletto di natura dove mira-
colosamente si sono conservate
quasi tutte le specie caratteristi-
che della duna costiera. Si trova
al di là della litoranea, davanti la
Pineta di Castel Fusano.  Specie
simbolo lo sparto delle spiagge,
Ammophila littoralis. Per

entrambe le aree di Ostia si
intende attuare un progetto di
cura e tutela diretta. 3) La terza
area è a Terracina,  estesa meno
di un ettaro di duna costiera,
compresa tra due stabilimenti
balneari, in cui sono ancora pre-
senti diverse specie caratteristi-
che dell’habitat dunale. Specie
simbolo è il giglio di mare,
Pancratium maritimum.
L’obiettivo è quello di attuare un
progetto sperimentale di ripristi-
no dell’ambiente della duna
costiera utilizzando materiale
naturale spiaggiato.  Dichiara
Renato Perrillo del WWF
Caserta: “Proteggere e allo stes-
so tempo far conoscere questi
luoghi. Intendiamo proteggere
con azioni rivolte alle ammini-
strazioni e agli enti gestori, poi-
ché c’è l’urgenza di agire concre-
tamente per arrestare il degrado
e la perdita di natura. Allo stesso
tempo, di pari passo, è necessa-
rio far conoscere alla collettività
questi luoghi per accrescere la
consapevolezza condividendo i
nostri pensieri, le nostre preoc-
cupazioni, i nostri desideri con
tante, tante persone diverse.” 
Per Caserta sono state indivi-
duate le seguenti tre aree:
Riserva dei Variconi, in riva sini-
stra alla foce del Volturno, a

pochi km dal centro storico di
Castel Volturno, estesa circa 60
ettari. La Riserva racchiude
un’importante zona umida tute-
lata dalla convenzione di
Ramsar. L’obiettivo è contrasta-
re il degrado di un’area che pur
essendo Riserva di fatto si trova
in uno stato di abbandono.
Specie simbolo: tartaruga mari-
na, Caretta caretta. Pineta di
Castel Volturno, dalla foce del
Volturno alla foce dei Regi
Lagni, un’estesa coltivazione a
Pino domestico. La pineta è
stata, in gran parte, attaccata
dalla Toumeyella parvicornis
che ha causato la morte di
migliaia di alberi. Il WWF si
interfaccerà con le istituzioni
competenti affinché gli interven-
ti di ripristino siano coerenti alle
caratteristiche naturali della
zona e alla sua biodiversità.
Monti Tifatini, estesa area colli-
nare di circa 12.000 ettari. L’area,
per anni,  è stata vittima di un’in-
tensa attività estrattiva; presenti
molte cave di calcare abbando-
nate. L’obiettivo è valorizzare il
territorio per la sue bellezze
naturali, storiche e culturali e
scongiurare la riapertura delle
attività estrattive. Specie simbolo
le orchidee selvatiche. 
Per Brindisi le aree scelte sono al

monento due: Posticeddu, area
litoranea pochi km a nord di
Brindisi, prossima alla città, fra il
SIC Giancola ed Apani. La zona,
circa 1 ettaro di macchia medi-
terranea, è stretta fra la litoranea
e la linea di costa. La falesia
argillosa è in pericolo di crollo e
subisce gravemente l’azione del
mare e degli uomini: nonostante
il divieto di accesso imposto dal
comune, è sempre invasa da
auto o mezzi che scaricano rifiu-
ti e ha di recente subito un incen-
dio doloso. Poco distanti si tro-
vano delle antiche fornaci roma-
ne risalenti al sec. II A.C. Specie
simbolo è l’Erica forskalii, pre-
sente solo in Puglia in tre stazio-
ni sul mare Adriatico e una sullo
Jonio. Dichiara Giovanni
Ricupero del WWF Brindisi:
“Gli obiettivi a breve termine
sono quelli di chiudere i varchi
che ora vengono usati dai mezzi
a motore e sistemare alcuni trat-
ti di una pista abusiva realizzata

un tempo per fare motocross,
per farli diventare pedonali. I
sentieri andrebbero ad integrarsi
al cammino dell’Appia-traiana,
che ora scorre sulla litoranea e
quindi fra le auto.” Zona umida
Quatina, area a sud di Brindisi,
in località Torre San Gennaro
(Torchiarolo), dove sfocia un
canale che raccoglie le acque
meteoriche. Sito fortemente
antropizzato nei dintorni. Il per-
corso di tutela che sarà avviato
attraverso questo progetto vedrà
innanzitutto azioni di protezio-
ne in accordo con il Comune
contro inquinamento da plastica
e rifiuti di ogni genere, vandaliz-
zazione, incendi e bracconaggio.
Specie simbolo: Iris pseudacorus
(Iris giallo). L’obiettivo a breve
termine: la recinzione con cartel-
li descrittivi mentre a medio e
lungo termine l’ampliamento
dell’area di protezione fino alle
dune costiere; vigilanza attiva
contro bracconieri e piromani.

A partire dal primo settembre il documento necessario per i treni 
a lunga percorrenza. Non serve invece per regionali e regionali veloci

Green pass e trasporti pubblici:
ecco come funziona sulla Fl5

Sul litorale previste temperature tra i 36 e i 37 gradi. Dalla Protezione civile 
raccomandano la massima attenzione agli anziani e ai soggetti affetti da patologie

Allerta caldo, 
tre giorni di fuoco

Non ci sarà bisogno del green
pass per i pendolari della Fl5
che quotidianamente si spo-
stano tra il litorale laziale e la
Capitale. Per quanto riguarda

la capacità di trasporto, per i
servizi regionali, il limite
dell’80% dei posti omologati
(tra i quali rientra la totalità dei
posti a sedere) sarà conferma-

ta. Niente obbligo di green
pass invece per spostarsi. Il
certificato verde non sarà
infatti necessario per i servizi
regionali e regionali veloci.
Non sarà richiesto nemmeno
per il trasporto pubblico locale
come metropolitane, tram, bus
locali e regionali. Sarà invece
obbligatorio per treni a lunga
percorrenza (Intercity,
Intercity Notte e i servizi AV
di Trenitalia e NTV) che
vedranno salire la percentuale
di riempimento all’80% dal
primo settembre, fatta eccezio-
ne per i treni Italo. Il green
pass sarà inoltre obbligatorio
per vettori su gomma che pre-
vedono un tragitto con transi-
to in più di due regioni.
Saranno inoltre, ancora valide
misure come la differenziazio-
ne delle porte di salita e di
discesa, l’uso obbligatorio
della mascherina a bordo dei
mezzi e la divisione degli
accessi per evitare assembra-
menti.

Inizia in queste ore una nuova ondata di caldo
sull’Italia. Le temperature sono tornate su valori
“roventi” già dal primo pomeriggio di ieri con i 40
gradi registrati a Foggia, ma si tratta solo dell’ini-
zio di una nuova ondata di calore che infuocherà
lo Stivale in questi giorni. Per il litorale sono pre-
visti picchi fino a 37 gradi e dalla Protezione civile
raccomandano la massima attenzione soprattutto
per anziani e soggetti affetti da patologie per le
quali si sconsiglia l’esposizione prolungata ad alte
temperature. Si consiglia di uscire nelle ore meno
calde della giornata, cioè dalle 11 alle 18. In questa
fascia oraria è sconsigliato a bambini molto picco-
li, anziani, persone non autosufficienti o persone
convalescenti, l’accesso ad aree particolarmente
trafficate ma anche parchi e aree verdi dei grandi
centri urbani dove va a concentrarsi l’ozono pro-
dotto dai gas di scarico delle auto e delle industrie.
E’ inoltre consigliato indossare indumenti leggeri,
sia a casa che fuori, non aderenti, di cotone o di
lino. Fuori casa è utile anche proteggere la testa
con un cappello leggero e di colore chiaro e gli
occhi con occhiali da sole. In auto evitare di lascia-
re persone o animali anche se per poco tempo. Se
si entra in un veicolo rimasto sotto al sole per trop-
po tempo per prima cosa è bene aprire gli sportel-
li per ventilare l’abitacolo e poi iniziare il viaggio
con i finestrini aperti o usare il sistema di climatiz-
zazione dell’auto per abbassare la temperatura

interna. A casa e a lavoro è necessario rinfrescare
l’ambiente. Un accorgimento utile per mantenere
l’ambiente domestico più fresco è quello di aprire
le finestre al mattino presto, la sera tardi e duran-
te la notte per far entrare l’aria fresca. Tenere chiu-
se le finestre di giorni per tutto il tempo in cui la
temperatura esterna è più alta della temperatura
interna all’appartamento. E’ utile comunque
coprirsi quando si passa da un ambiente caldo a
uno più freddo e ventilato, soprattutto se si soffre
di malattie respiratorie. E’ utile anche bere molti
liquidi, mangiare molta frutta e verdura e non
bere alcolici.



‘EtruSCO’: al via appuntamenti tra Tarquinia, S. Marinella e il Castello di S. Severa

Ha un malore e muore
sulla spiaggia di Focene

Malamovida, intervento degli agenti della Polizia di Stato in via Duca d’Aosta
Rispetto delle norme anti Covid
Chiuso un locale di Civitavecchia

Musolino: “Marina Yachting grande 
opportunità di sviluppo, bisogna accelerare”
Porto di Civitavecchia,
ripartono i mega yacht

laVoce martedì 10 agosto 2021 Litorale• 13

Proseguono i controlli della
Polizia di Stato finalizzati a
monitorare e contrastare il
fenomeno della
“Malamovida”, garantire il
rispetto delle regole e delle
misure di contenimento per
prevenire la diffusione epide-
miologica del virus COVID 19.
Gli agenti del commissariato
di Civitavecchia, diretto da
Paolo Guiso, con la collabora-
zione della Divisione
Amministrativa e Sociale della
Questura di Roma, diretta da
Agnese Cedrone, durante il
fine settimana, hanno effettua-
to capillari controlli nei locali
di via Duca d’Aosta, zona alta-
mente frequentata durante il
periodo estivo e spesso teatro
di assembramenti. Al servizio
ha partecipato personale del
Reparto Mobile della Polizia
di Stato, dell’Ufficio Polizia di
Frontiera, della Polizia
Stradale e delle pattuglie della
Sezione Operativa dell’Ufficio
di Gabinetto della Questura.
Complessivamente sono state
identificate oltre 250 persone,

120 veicoli e 10 esercizi com-
merciali. Sono stati multati i
gestori di 4 degli esercizi di
somministrazione di alimenti
e bevande controllati e, per
uno, è stata anche disposta la
chiusura immediata, poiché,
durante i controlli, scattati
attorno alla mezzanotte di

venerdì, gli agenti hanno
riscontrato numerose irregola-
rità alle norme per il conteni-
mento del contagio da COVID
19: i dipendenti non indossa-
vano le mascherine di prote-
zione, all’ingresso del locale
non era affissa l’indicazione,
prevista dalla legge, dell’ob-

bligo per i clienti di indossare
la mascherina e di mantenere
il distanziamento, non era
apposta l’indicazione sulla
capienza massima, prevista
all’interno e la mancata com-
pilazione delle schede di sani-
ficazione e disinfestazione
HACCP, previste dai proto-
colli per l’emergenza COVID.
Pertanto, a seguito delle viola-
zioni accertate, al gestore è
stata immediatamente notifi-
cata la chiusura del locale per
5 giorni e la sospensione
immediata dell’attività di
somministrazione poiché non
potevano essere garantiti i
livelli di sicurezza, previsti dal
DL nr. 33 del 16 maggio 2021,
per la prevenzione e conteni-
mento del COVID 19, sia a
tutela dei dipendenti che dei
clienti. Anche i 6 lavoratori,
intenti a servire ai tavoli senza
mascherina, sono stati sanzio-
nati. Durante la notte altri due
locali sono stati sanzionati per
non aver rispettato l’ordinan-
za sindacale sugli orari di
emissione della musica.

Riceviamo e pubblichiamo:
Marina Yachting “sold out”,
porto storico pieno di gioielli del
diporto di super lusso. Colpo
d’occhio unico, oggi nel porto di
Civitavecchia, con imbarcazioni
super tecnologiche attraccate
nello specchio d’acqua incasto-
nato tra il Forte Michelangelo e
le mura di Urbano VIII. “Anche
questo – commenta il presidente
dell’AdSP del Mar Tirreno
Centro Settentrionale, Pino
Musolino – è un importante
segnale di ripartenza. Prosegue
il lavoro che porta alla rinascita
e allo sviluppo dei porti di
Roma. Il Marina pieno dimostra
quanto importante sia realizzare
il Marina Yachting e che poten-
ziale enorme ci sia, a portata di
mano. Questo infatti avviene

oggi, senza che ancora sia stata
messa in campo alcuna azione
mirata.  Si pensi a quanta richie-
sta di mercato e quanta ricchez-
za e professionalità potremmo
sviluppare con l’avvio del
Marina Yachting. È una oppor-
tunità assolutamente da non
perdere, per il porto e per tutta
la città di Civitavecchia, che ne
trarrebbe enormi benefici in ter-
mini di domanda di servizi di
qualità e, quindi, di sviluppo di
reddito e occupazione e di
immagine a livello nazionale e
internazionale. Allora, avanti
tutta per accelerare la conclusio-
ne dell’iter amministrativo e il
lancio di questo progetto che è
ormai tempo che diventi una
importante realtà per l’econo-
mia portuale e del territorio”. 

Tragedia nel tardo pomerig-
gio di domenica a Focene.
Un uomo che si trovava in
quel momento in spiaggia ha
perso la vita, forse per un
malore. A nulla i tentativi di
rianimarlo da parte di un
bagnino e dei sanitari del 118
che si sono subito portati
sulla spiaggia. Sul posto la
Polizia locale di Fiumicino e i
volontari della Misericordia
che hanno recuperato la
salma sulle dune. Sempre a
Focene, poco prima, una
eliambulanza aveva soccorso

un bambino di 3 anni che
aveva accusato un principio
di annegamento. Una volta

stabilizzato è stato trasporta-
to, cosciente, al Gemelli di
Roma.

Settimana ricca di appuntamenti quelli in pro-
gramma con “EtruSCO” in programma tra
Tarquinia, Santa Marinella e il Castello di
Santa Severa. A Tarquinia gli appuntamenti si
svolgeranno alla Necropoli del Calvario (nella
Necropoli dei Monterozzi) dove avranno
luogo quattro laboratori per i più piccini. Si
parte il 10 agosto con “Etruscando: lo scavo
archeologico” e si proseguirà l’11 con
“Etruscando: il restauro dei reperti archeologi-
ci”, il 12 agosto con “Etruscando: plasmare l’ar-
gilla come Vulca”. Si concluderà il 12 agosto
con “Etruscando: riproduzione della pittura
tombale”.Tutti i laboratori si terranno alle
17.30. Si partirà dalla biglietteria della
Necropoli dei Monterozzi. Per ogni singola
attività è previsto un massimo di 20 parteci-
panti. Ingresso gratuito sotto i 18 anni. Ma gli
appuntamenti non finiscono qui. Il 12 agosto
alle 21.30 la Torre Dante di Tarquinia sarà la

cornice della conferenza “Le recenti ricerche e
scoperte di Vulci” con il direttore del parco
archeologico di Vulci, Carlo Casi, che farà un
quadro degli scavi che dal 2016 a oggi hanno
portato al ritrovamento di oltre 106 tombe.
L’iniziativa rientra nell’ambito della serie di
conferenze di archeologia subacquea “Tra terra
e mare”, organizzata dalla Società
Tarquiniense d’Arte e Storia, e fa parte del
mini ciclo di incontri dal titolo “Gli Etruschi e
il mare” incentrati sul rapporto tra questa civil-
tà e il mare, quale propulsore di sviluppo
sociale, economico, politico, tecnologico e arti-
stico per l’area medio tirrenica. Nel suggestivo
cortile delle Barrozze del castello di Santa
Severa, il 12 agosto, alle ore 21,15, Francesca
Ceci, archeologa specializzata in numismatica
greca e romana, in servizio alla direzione dei
Musei Capitolini, terrà la conferenza “Didone
senza Enea: la vera storia della regina di

Cartagine” dedicata a uno dei personaggi ico-
nici dell’immaginario collettivo occidentale, la
cui vicenda conosce due tradizioni: quella ori-
ginale, del III sec. a.C., che non menziona il suo
rapporto con Enea e ne celebra esclusivamente
il carattere volitivo e regale, e l’altra celeberri-
ma, creata dall’arte poetica virgiliana, che fa
dell’amore infelice per l’eroe troiano la causa
fondante dell’inimicizia tra Cartagine e Roma.
Il 14 agosto, alle ore 18,30, si svolgerà la visita
guidata agli scavi di Castrum Novum a Santa
Marinella – Torre Chiaruccia (numero massi-
mo di partecipanti 30). Un’occasione per cono-
scere l’antica colonia romana costruita all’epo-
ca delle guerre puniche lungo l’asse della via
Aurelia, nella prima metà del III secolo a.C., e
avere un quadro sui legami ma anche gli scon-
tri tra la civiltà romana e quella etrusca.Il pro-
getto “EtruSCO” è promosso dalla Società
Tarquiniense d’Arte e Storia, con il Comune di

Tarquinia, in collaborazione con il Gruppo
Archeologico del Territorio Cerite e
l’Associazione ArcheologicaMente onlus, con
il contributo economico della Regione Lazio,
sotto l’egida del Ministero della Cultura, della
Direzione Regionale Musei Lazio e della
Soprintendenza Archeologia Belle Arte e
Paesaggio per la Provincia di Viterbo e
l’Etruria Meridionale. Le iniziative in calenda-
rio sono gratuite e nel rispetto delle norme
anticovid. Per i musei, i parchi archeologici e le
necropoli il biglietto d’ingresso è a carico del
visitatore, munito di green pass. Le prenotazio-
ni dei singoli eventi saranno gestite tramite gli
infopoint di Tarquinia (tel. 0766 849282, email
info.turismo@tarquinia.net) e Cerveteri (tel.
353 4107535, email pitcerveteri@gmail.com). Il
calendario e i contatti utili per le prenotazioni
degli eventi saranno fruibili anche tramite un
QR code presente sul materiale pubblicitario.
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Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia hanno arre-
stato un 33enne di Tolfa, con
precedenti, per il reato di
detenzione ai fini di spaccio
di sostanze stupefacenti. In
particolare, i militari della
Stazione di Tolfa e quelli
della Sezione Radiomobile di
Civitavecchia, nel centro abi-

tato del paese collinare,
hanno proceduto al controllo
di un veicolo, il cui condu-
cente si è mostrato da subito
impaziente. Motivo per il
quale i militari hanno voluto
vederci chiaro, approfonden-
do l’attività e quindi hanno
approfondito il controllo. Le
perquisizioni nel veicolo e sul

33enne, hanno portato al rin-
venimento di un frammento
di hashish dal peso di 3,25
grammi e di 10 dosi di cocai-
na pronte per essere smercia-
te. A quel punto i militari
hanno effettuato anche la
perquisizione presso l’abita-
zione del fermato dove
hanno rinvenuto ulteriori

22,40 grammi di cocaina e il
materiale per il confeziona-
mento delle dosi. Tutto lo
stupefacente è stato sottopo-
sto a sequestro, mentre il
pusher è stato arrestato e sot-
toposto agli arresti domicilia-
ri presso la sua abitazione, a
disposizione della competen-
te Autorità Giudiziaria.

Tolfa, 33enne in manette
Fermato dai Carabinieri in auto,
viene arrestato per detenzione e spaccio di droga

Niente data per la consultazio-
ne referendaria sui cinque
punti proposti dal Comitato
referendario di Santa
Marinella. A puntare i rifletto-
ri sul no del consiglio comuna-
le alla mozione presentata per
fissare la data della consulta-
zione è il circolo locale di
Rifondazione Comunista.
“Ricordiamo - dicono - che il
cimitero, la Passeggiata al
Mare, la farmacia comunale,
l’area “ex fungo” e i parcheggi
a pagamento, nell’intenzione
della maggioranza, andrebbe-
ro esternalizzati. I cittadini
pagheranno a prezzi assai cari
i servizi essenziali, mentre
l’Ente perderebbe i circa
500mila euro che si ricavano
solo dalla spiaggia comunale e
dal cimitero. Come previsto
dallo statuto comunale, sono
necessarie 1.200 firme valide
per indire un referendum con-
sultivo. Nel marzo scorso sono
state consegnate agli uffici
preposti più di 1.400 firme per
ognuno dei cinque referen-
dum consultivi promossi dal
Comitato Referendario. Sono

passati cinque mesi dalla con-
segna e validazione delle
firme richieste, ma della con-
sultazione popolare non vi è
traccia. Nel frattempo, l’am-
ministrazione Tidei, persevera
alacremente nel portare a ter-
mine i project, a partire dal
cimitero, in aperta violazione
dello stesso statuto il quale
impone di sospendere gli atti
amministrativi che riguardino
materia oggetto di referen-
dum”. “I parcheggi a paga-
mento - conclude Prc - sono
invece stati affidati alla
Mutiservizi, ma senza condi-
videre con l’opposizione crite-
ri di esonero dei pendolari,
imponendo a cittadini e villeg-
gianti l’ennesimo odioso bal-
zello. Malgrado la maggioran-
za di governo rappresenti
appena un sesto dell’elettora-
to, è stato deciso di rinviare
nuovamente “sine die” la data
del referendum, dimostrando
la ferma volontà di voler por-
tare a termine le privatizzazio-
ni “de facto” senza consentire
ai cittadini che lo hanno richie-
sto di pronunciarsi”.

Sant Marinella, 
consultazione referendaria:
bocciata la mozione 
per fissare la data

SANTA MARINELLA – La
Protezione civile e il Nucleo
Sommozzatori salvano i pesci del-
l’antico fontanile della zona
Quartaccia rimasta, da tempo senza
acqua ma con al suo interno centina-
ia di pesci. Era il 24 gennaio dello
scorso anno, quando il Gruppo
Archeologico del Territorio Cerite,
decise di ripulire l’antico fontanile
presente in località Quartaccia. La
fontana era piena zeppa di pesci rossi
che rischiavano di morire per l’assen-
za di acqua pulita. Il delegato al
volontariato Andrea Amanati aveva
promesso un processo di restauro e
riqualificazione del vecchio fontani-
le, iniziando con la ripulitura del-

l’area circostante e le pareti interne
ed esterne delle due vasche. Poi,
sarebbe stato ripristinato, dopo anni,
tramite il supporto dell’ufficio tecni-
co, il corretto deflusso dell’acqua
proveniente dalla sorgente naturale,
in modo tale da mantenere un conti-
nuo e costante ricircolo del prezioso
liquido, tenendo sempre pulite le
vasche e salvaguardando i pesciolini
che vivevano all’interno. Si parlava
anche di uno studio sulla storia del
fontanile grazie al supporto de Flavio
Enei e di Glauco Stracci e alla realiz-
zazione di una opportuna illumina-
zione per risaltarne la visibilità.
Purtroppo, ad un anno e mezzo da
quegli annunci, tutto è rimasto come

prima, anzi, la situazione è peggiora-
ta perché nel fontanile i pesci sono in
sofferenza mentre, dalla bocca della
fontana, non si vede un goccio d’ac-
qua. Grazie all’intervento della
Protezione Civile e del Nucleo
Sommozzatori, ieri sono stati gettati
nel fontanile alcune centinaia di litri
d’acqua, che ha consentito ai pesci di
riprendere a respirare. «Vogliamo
ringraziare i volontari – commenta
una signora della Quartaccia – per
essere intervenuti appena sono stati
chiamati. Questi ragazzi hanno sal-
vato alcune centinaia di pesci che sta-
vano morendo. Certo che se fosse
stato per il Comune questi pesciolini
non c’erano più». «Abbiamo sistema-

to quattro volte il fontanile – rispon-
de l’assessore Pierluigi D’Emilio – se
qualcuno ci fa la cortesia di dire al
proprietario del terreno sovrastante

di non chiudere la vena d’acqua cor-
rente, nonostante gli sia stato detto
più volte, magari quel fontanile dove
sono cresciuto torna a nuova vita».

Santa Marinella, salvati i pesci
dell’antico fontanile alla Quartaccia

“Il 4 agosto 2021 in Consiglio
Comunale, la maggioranza ha
respinto una mozione, firmata da
tutti i consiglieri d’opposizione,
che sollecitava il rispetto dell’art.
29 del Regolamento sugli Istituti
di Democrazia Partecipata (indi-
cazione della data delle consulta-
zioni referendarie) e dell’art. 80
dello Statuto Comunale (sospen-
sione degli atti relativi ai temi
oggetto del referendum al
momento della sua indizione). Un
voto, quindi, che arbitrariamente

disattende l’applicazione di
Statuto e Regolamento. Si può
fare? Il Presidente del Consiglio e
la Segretaria Generale hanno
dichiarato, non senza un certo
imbarazzo, che dal punto di vista
procedurale, trattandosi di una
mozione, questa poteva essere
respinta, accolta o rinviata, indi-
pendentemente dal suo contenu-
to. Tecnicamente, quindi, niente di
irregolare, ma eticamente è
ammissibile? Ci troviamo di fron-
te a un paradosso: la maggioranza

si rifiuta di approvare una mozio-
ne che dice in sostanza “bisogna
applicare lo Statuto e il
Regolamento”, per continuare a
non applicarli, fino a che gli farà
comodo. Questa Amministrazione
ha dimostrato di essere pronta a
calpestare il proprio atto normati-
vo fondante e un regolamento da
lei stessa approvato - e con essi
ogni rispetto per le regole demo-
cratiche e per i propri cittadini -
pur di portare avanti, i 5 project
financing oggetto dei 5 referen-

dum consultivi promossi dal
Comitato Santa Marinella per il
Bene Comune. Indigna, inoltre,
che i consiglieri di maggioranza,
un attimo dopo avere respinto
una richiesta di rispetto delle
regole, si siano sollevati per stig-
matizzare l’irregolarità dell’urlo
di protesta e di sdegno che si è sol-
levato nel pubblico - irrituale e
acceso, sicuramente, ma compren-
sibile. Oggi arriviamo addirittura
a leggere sui social l’affermazione
del Sindaco secondo cui i consi-

glieri di minoranza si sarebbero
rifiutati di collaborare a una ridu-
zione dei costi dei referendum,
quando invece l’opposizione si è
dichiarata più che disponibile ad
operare eventuali modifiche in tal
senso al regolamento (come il ver-
bale della seduta sicuramente
riporta). Una palese, strumentale,
manipolazione della realtà.
Impossibile non constatare che
siamo davvero alla frutta”. Così in
una nota a firma di Il Paese che
Vorrei.

Istituti di Democrazia Partecipata – Intervento del Paese che Vorrei

L’Amministrazione calpesta Statuto e regolamento 



Carlo Morasca
ritorna al Cerveteri
Per festeggiare offrirà un drink
ai suoi amici. Il difensore 38enne
pronto a ripartire con entusiasmo

“Il Ladispoli punta alla Serie D”
La presidentessa Fioravanti suona la carica in vista della partenza dei campionati
Tra pochi giorni si comincia
a fare sul serio, riparte a
lavorare il Ladispoli che
guarda ai prossimi obiettivi
con rinnovata fiducia. La
presidentessa Sabrina
Fioravanti ha scelto e già
presentato la guida tecnica,
Aldo Franceschini, reduce
da un importante torneo con
la Boreale. Al tecnico roma-
no sarà affidata una squadra
competitiva, in fase di asse-
sto e completamento. Presi
Di Mauro e Treccarichi, cop-
pia difensiva di esperienza e
qualità, e dalla Boreale sono
arrivati l’attaccante Formilli
e il centrocampista Begliuti.
La campagna acquisti conti-
nua, il diesse Carelli e il dg
La Pietra hanno individutato
altri elementi da aggiungere
alla rosa.  Per lunedì prossi-
mo, giorno della preparazio-
ne, saranno annunciati altri
colpi mantenuti in serbo per
non alimentare voci sul mer-
cato. Dunque, anche se non
ci sono state partenze impor-
tanti, il club lavora per rim-
piazzarle con uomini di
spessore.
“Vogliamo disputare una
stagione da vertice - raccon-
ta la presidentessa
Fioravanti - ho molta fiducia
nell’allenatore, persona della
quale ho molto stima. Con lo

staff: il dg Lapietra, il diesse
Carelli e il team manager
Fisher siamo in piena sinto-
nia sulle operazioni che
vogliamo portare a conclu-
sione. Il mercato non è chiu-
so, partiamo lunedì e ci muo-
veremo in base alle esigenze

dell’allenatore. Gli obiettivi
sono chiari, non mi nascon-
do. Puntiamo a salire in serie
D”. Per coltivare l’obiettivo
di salire, dunque, servirà
sicuramente più sostanza in
alcuni reparti. “C’è molto
entusiasmo e tanta voglia di

far bene - ha detto La Pietra -
dobbiamo concentrarci,
lavorare bene e capire dov’è
che la squadra ha bisogno di
rinforzi. Sicuramente sarà un
Ladispoli competitivo,
costruito per inseguire dei
grandi obiettivi”.

Nel Cerveteri che si sta costruen-
do c'è il ritorno di una vecchia
conoscenza, Carlo Morasca. Il
difensore, 38 anni, ha firmato con
i verdeazzurri di Graniero e dopo
un anno di stop per un infortunio
ritorna in campo , in quella squa-
dra con la quale nel 2013 ottenne
il salto il Eccellenza. Morasca sarà
un uomo spogliatoio, una perso-
na che darà equilibrio a un gruppo giovane che si sta completando
in questi giorni. Insomma sarà una figura molto importante per il
collettivo, un difensore che non sente la sua età. Lui stesso si è detto
molto soddisfatto, è quanto si sa delle confessioni fatte ai suoi amici.
In questi giorni terminerà le vacanze con gli amici della palestra:
Roberto (Ultimo), Graziano (Il Capitano) e tanti altri che lo hanno
sostenuto nell'accettare la proposta fattagli dal club verdeazzurro.
Ha voglia di rimettersi in gioco, consapevole di non avere più l'agi-
lità di un ventenne, ma esperienza da vendere sì.  Per festeggiare il
ritorno in Eccellenza, campionato in cui ha sempre giovato, Carlo
Morasca ha deciso di offrire un aperitivo agli amici suoi più cari. 

Ingaggiato anche l’attaccante Daniele Abis dal Pescia Romana
Il Cerveteri Calcio sempre più scatenato sul mercato. Dopo i 7 acqui-
sti effettuati in un giorno, il presidente Fabio Iurato ed il direttore
generale Valerio Gnazi hanno messo a segno un altro eccellente
colpo, tesserando l’attaccante Daniele Abis. Classe 1993, una mac-
china da goal, è stato prelevato dal Pescia Romana con cui aveva
disputato un ottimo campionato di Promozione. Un altro acquisto
degno di nota, a conferma che la squadra del mister Antonio
Graniero punta davvero a disputare un torneo di Eccellenza ai ver-
tici. Domani il Cerveteri si raduna per iniziare la preparazione, non
sono da escludere altri colpi da calcio mercato.

Fabio Nori
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L’egemonia della conoscenza
e il nuovo ordine mondiale
Ecco le nuove politiche del potere. L’analisi di Giancarlo Elia Valori
Nel mondo attuale la cono-
scenza e i vantaggi tecnologi-
ci in larga misura determina-
no le differenze nella gestio-
ne della politica internazio-
nale. L’aumento del potere
intellettuale di un Paese defi-
nisce direttamente un
aumento di quello economi-
co, modificando così la sua
posizione nella competizione
internazionale per il domi-
nio. La politica del potere,
prima nell’èra agricola e
dopo in quella industriale è
stata caratterizzata dall’ege-
monia militare e poi econo-
mica, mentre la politica del
potere nell’èra dell’informa-
zione rivela gradualmente le
caratteristiche dell’egemonia
della conoscenza sia a livello
scientifico che d’intelligence.
L’egemonia della conoscen-
za nelle relazioni internazio-
nali contemporanee si mani-
festa specificamente quali:
scambio ineguale nel com-
mercio internazionale, sfrut-
tamento di informazioni ad
alto valore aggiunto e varie
condizioni legate alla produ-
zione tecnologica. Per cui
intravvediamo trasferimento
di industrie inquinanti da
Paesi privilegiati a quelli
poveri: attività che consuma-
no energia e ad alta intensità.
La cultura e i valori occiden-
tali sono vigorosamente dif-
fusi, attraverso il cosiddetto
softpower nell’informazione
e nei mass media, e assumo-
no tamburreggiamenti osses-
sionanti e oppressivamente
ipnopedici. I Paesi sviluppati
hanno brevetti nell’uso dello
spazio esterno, nello svilup-
po delle risorse del mare
profondo e nella produzione
di risorse ambientali che
inquinano, mentre i Paesi in
via di sviluppo posso solo
sospirare guardando gli
oceani e i satelliti degli altri,
che volano, fanno ricognizio-

ne e li sorvegliano. Le risorse
dei grandi e profondi mari –
che dovrebbero essere condi-
vise dall’umanità in quanto
appartengono a tutti come
l’aria, la luna e il sole – sono
invece sfruttate dai Paesi svi-
luppati, al contrario condivi-
dendo liberamente e “demo-
craticamente” con i disgra-
ziati solo le conseguenze
malvagie dell’inquinamento
ambientale. Per ciò che con-
cerne le sanzioni e l’interfe-
renza armata nelle relazioni
internazionali, si adotta la
tecnica del bullismo violento
e consapevole: chi è più forte
militarmente impone la vali-
dità anche giuridica dei pro-
pri interessi. La causa fon-
dante per la generazione del-
l’egemonia della conoscenza
risiede nella polarizzazione
dello status intellettuale
dello Stato-nazione. I Paesi
sviluppati occidentali hanno
già varcato la soglia di una
società dell’informazione,
mentre i Paesi in via di svi-
luppo faticano ancora a sca-
lare verso la civiltà industria-
le dallo stato più primitivo e
chiuso dell’esistenza.

Sebbene i Paesi in via di svi-
luppo detengano la maggior
parte delle risorse naturali e
umane del mondo (pensia-
mo all’Africa), sono molto
arretrati nella scienza e nella
tecnologia. Basti guardare
L’istogramma continentale
dei 207 Premi Nobel per la
Fisica dal 1901 al 2017 (i vin-
citori sono considerati per
Stati di nascita salvo per il
Nobel algerino di Claude
Cohen-Tannoudji [1997],
venuto alla luce quando
l’Algeria era territorio fran-
cese): Se non si hanno mezzi
per studiare, anche i più
grandi cervelli non possono
elaborare scoperte o deposi-
tare brevetti, guardando
solamente il cielo e la terra.
Circa l’80% del personale
scientifico e tecnologico, e i
relativi risultati sono concen-
trati nei Paesi sviluppati. Il
vantaggio della conoscenza
consente ai Paesi sviluppati
di ottenere il diritto di for-
mulare le regole del gioco e
della comunicazione per
tutta la produzione e diffu-
sione della conoscenza glo-
bale. In particolare, i vantag-

gi di conoscenza dei Paesi
sviluppati nel campo milita-
re e dei media ad alta tecno-
logia consentono loro di
espandere l’influenza sui
fronti civile e militare e di
realizzare i loro obiettivi
strategici. I Paesi in via di
sviluppo vagano tra la socie-
tà tradizionale, la moderna
civiltà industriale e la civiltà
postindustriale, e sono spes-
so sfidati e oppressi dall’ege-
monia terza della conoscen-
za. La nuova economia crea-
ta dalla rivoluzione dell’in-
formazione è ancora un
“fenomeno da Paesi ricchi”,
nucleo di quella che è chia-
mata “creazione di vantag-
gi”, con la copertura di “van-
taggio competitivo”, o per
meglio dire: competitivo
verso chi non è in grado di
competere. Il Paese che ha
guidato l’ondata della rivo-
luzione informatica sono gli
Usa, ch’è il maggiore benefi-
ciario di tali risultati. Il diva-
rio digitale evidenzia lo sta-
tus della superpotenza del-
l’informazione statunitense.
Nel settore dell’informazio-
ne globale nel 2000, la produ-

zione delle unità di elabora-
zione centrale negli Usa rap-
presentava il 92%, e la pro-
duzione del software l’86%.
Gli investimenti del settore
IT (Informazione &
Tecnologia) negli Usa sono
stati il 41,5% degli investi-
menti globali, il sistema
Windows di Microsoft ha
segnato il 95% delle applica-
zioni della piattaforma ope-
rativa globale; gli utenti
Internet degli Usa sono più
della metà degli utenti
Internet globali e la posta
elettronica passa attraverso
server statunitensi in larghis-
sima fetta per il 58%. L’e-
commerce vale il 75% del
totale globale e i siti web
commerciali Usa stanno al
90% del pianeta. Al momen-
to, ci sono quasi tremila
database su larga scala nel
mondo, il 70% dei quali si
trova negli Usa. Ci sono 13
server di nomi-dominio di
primo livello nel mondo e 10
di questi si trovano negli
Usa. I dati summenzionati
superano di gran lunga la
quota del Pil degli Usa il
quale è il 28% del totale mon-

diale. Gli Usa sono molto più
avanti di tutti i Paesi del
mondo, compresi gli altri
sviluppati. La posizione di
leader della tecnologia del-
l’informazione consente agli
Usa di controllare gli ele-
menti basici nel campo del-
l’informazione con i suoi
forti vantaggi economici e di
talento, nonché di padroneg-
giare i diritti effettivi, nonché
di formulare gli standard e i
regolamenti. Lo status di
culla della rivoluzione infor-
matica ha portato enormi ric-
chezze e benefici allo svilup-
po negli Usa. Dagli anni
Novanta, lo sviluppo della
tecnologia dell’informazione
e l’ascesa dell’industria rela-
tiva sono diventati un accele-
ratore dell’ulteriore avanza-
mento economico degli Usa.
Nella crescita del Pil degli
Usa – dal 1994 (inizio della
diffusione di internet) al
2000 – la proporzione dell’in-
dustria dell’informazione sul
valore della produzione tota-
le del Paese ha fatto sì che
l’economia avanzasse dal
6,3% all’8,3%; ed il contribu-
to dello sviluppo dell’indu-
stria dell’informazione all’ef-
fettiva crescita economica
degli Usa è valutato al 30%.
All’inizio del sec. XXI, gli
Usa, con il loro forte potere
nazional-globale e la relativa
egemonia della conoscen-
za/informazione, erano già
pronti per costruire un
nuovo ordine mondiale. La
conoscenza è l’anima pure
dell’egemonia militare. Sin
dagli anni Novanta, gli Usa
(venuta meno l’Urss) hanno
approfittato della loro lea-
dership assoluta nella tecno-
logia dell’informazione per
promuovere vigorosamente
una nuova rivoluzione mili-
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tare e dotare le proprie forze
armate di un gran numero di
moderne armi sofisticate, in
particolare armi informati-
che: un vantaggio schiac-
ciante nel campo convenzio-
nale, sopravanzando netta-
mente il Terzo mondo oltre
che gli alleati occidentali. La
superiorità del Paese nelle
attrezzature va da una a due
generazioni (ossia da 15 a 30
anni) rispetto ai Paesi in via
di Sviluppo e da 0,5 a una
generazione in confronto
degli alleati. Tutto questo ha
stabilito lo status egemonico

degli Usa come la potenza
militare numero uno al
mondo. La II (1991) e III
(2003) Guerra del Golfo
(ricordiamo che la prima fu
quella Iran-Iraq 1980-88), la
Guerra del Kosovo (1999), la
Guerra in Afghanistan (2001-
in corso) e la Guerra in Iraq
(2003-2011) sono stati quat-
tro eventi bellici localizzati,
che gli Usa hanno combattu-
to per stabilire un nuovo
ordine mondiale dopo la
guerra fredda. Durante tali
eventi, l’egemonia degli Usa
è stata rafforzata senza pre-

cedenti e il tentativo di
Washington di stabilire un
nuovo ordine ha fatto pro-
gressi sostanziali. Inoltre,
sostenuti dai forti vantaggi
militari (disseminare il pia-
neta di proprie basi e avam-
posti), economici e tecnologi-
ci, questi hanno assicurato
che gli Usa avessero e abbia-
no una posizione guida nel
mondo e fanno della Casa
Bianca un pianificatore ed un
difensore del nuovo ordine
mondiale. 

Giancarlo Elia Valori

Arte, know how e cultura in mostra al
Jazz’Inn di Pietrelcina: durante l’even-
to, svoltosi mercoledì 28 luglio alle
19:30, c’è stata la presentazione del
Wine Art Contest e il GreenPrix. 
La manifestazione dedicata al mondo
dell’innovazione, tra le più prestigiose
a livello italiano e internazionale, giun-
ta alla sua quinta edizione, ha ospitato
quest’anno il MAVV di Portici. Il Wine
Art Museum, assieme alla Fondazione
Ampioraggio, ha illustrato per l’occa-
sione i due concorsi dedicati all’arte,
alla cultura, all’innovazione e alla
sostenibilità nei settori wine, agrifood,
enoturismo e dell’industria culturale e
creativa settoriale. I premi sono stati
promossi dal MAVV, il Museo
dell’Arte, del Vino e della Vite,
«impresa culturale nata per promuo-
vere il settore come risorsa di sviluppo
economico e patrimonio artistico,
scientifico, culturale e storico del terri-
torio – come ha spiegato il fondatore e
amministratore Eugenio Gervasio –
che ha sede nel prestigioso palazzo
Reale di Portici, ospitato dal diparti-
mento di Agraria e dal Centro MUSA
dell’Università degli studi di Napoli
Federico II». All’incontro, che si è tenu-
to al Palavetro del centro sannita, dopo
i saluti introduttivi di Peppe De Nicola
(Fondazione Ampioraggio) ed
Eugenio Gervasio, interverranno
Valeria Fascione (assessore alla
Ricerca, Innovazione e Start up della
Regione Campania), Cesare Avenia
(presidente di Confindustria Digitale e
Consorzio Vitica), Loris Caputo
(amministratore di Miutifin),
Francesco Castagna (amministratore
di Agilae e CTS Unione Italiana Vini),
Crescenzo Coppola (innovation mana-
ger), Stefania De Pascale (vicepresi-
dente Crea), Giuseppe Meli (cfo di
Keyone Consulting – Partiagevolato) e
Francesco Paolo Russo (direttore gene-
rale dell’Angi – Associazione naziona-

le Giovani innovatori). Gli eventi in
programma hanno l’obiettivo di racco-
gliere idee, proposte, collaborazioni e
partnership, per progetti e investimen-
ti, che metteranno insieme startupper,
ricercatori, istituzioni, investitori, pro-
fessionisti e innovatori provenienti da
tutta Italia. Nel corso degli incontri si è
tenuto un focus sull’iniziativa del
GreenPrix by MAVV come riconosci-
mento conferito a giovani imprese e
startup innovative che operano nel set-
tore dell’enologia. Obiettivo del con-
test è supportare e sostenere la nascita
e lo sviluppo di idee, innovative e
sostenibili, nel settore wine e agrifood,
comprese le iniziative e i progetti di
enoturismo e dell’industria creativa e
culturale settoriale. Il contest selezio-
nerà un’iniziativa imprenditoriale pro-
posta da soggetti da costituirsi o già
costituiti da non più di 36 mesi. Il pre-

mio, in servizi e consulenza, sarà ero-
gato dal MAVV con i partners di pro-
getto Entopan Innovation, Agilae e
Keyone Consulting – Partiagevolato.
L’iniziativa vede il sostegno del mini-
stero delle Politiche agricole, alimenta-
ri e forestali. «Il team selezionato sarà
premiato con percorsi di incubazione
e/o accelerazione – racconta Maurizio
Bellavista, CEO di Partiagevolato
(Keyone Consulting), che collabora e
sostiene l’iniziativa – mentoring, tuto-
ring e supporto manageriale per la
consulenza fiscale, advisory legale,
amministrativa, finanziaria in materia
di startup innovative e di finanza age-
volata. Ponendo l’accento sulla neces-
sità di innovazione per una filiera che
può trainare il made in Italy». Per
prendere visione del business incuba-
tion acceleration program offerto al
vincitore e per presentare un progetto:

http://contest.museoartevino.it/gre-
enprix-2021/ Hanno concesso il patro-
cinio: Ministero delle Politiche agricole
alimentari e forestali, Ismea, Crea, Ente
nazionale per il Microcredito, Invitalia,
Università degli studi di Napoli
Federico II, Accademia dei Georgofili
di Firenze, Accademia di Belle arti di
Napoli, Conservatorio San Pietro a
Majella, Fondazione ente ville
Vesuviane, Unione degli Industriali
della provincia di Napoli, Consiglio
regionale della Campania, Città metro-
politana di Napoli, Comuni di
Ercolano, Napoli e Portici, Sindacato
unitario dei Giornalisti della
Campania. Il Wine Art Contest e il
GreenPrix si avvalgono del sostegno di
BPER Banca, il cui intento è quello di
investire sulle idee, sul capitale umano
che con spirito creativo interpreta le
risorse dei territori per generare solu-
zioni innovative e di sviluppo. «La
nostra partecipazione – spiega Ezio
Mazzaro, area Manager Napoli – ha un
duplice obiettivo: da una parte soste-
nere l’impostazione culturale e
imprenditoriale del MAVV e dall’altra
favorire il coinvolgimento attivo dei
giovani in iniziative di qualità».
L’iniziativa vede anche la collaborazio-
ne, oltre che il sostegno, di Entopan
Innovation, Partiagevolato – Keyone
Consulting, Farzati Tech, Agilae e
Alma Seges. Alla realizzazione del
Wine Art Contest e il GreenPrix colla-
borano come media partner Rai
Campania, Corriere del Mezzogiorno,

Miutifin, Nomea e Arga Campania. Le
iniziative e gli eventi del Wine Art
Contest e del GreenPrix vedranno la
collaborazione delle Fondazioni
Ampioraggio e UniVerde; delle impre-
se 30 Miles Film, Consorzio Costa del
Vesuvio, Databenc, Produzione
Engage, Palazzo del corallo – Russo
cammei, La Dispensa del Re, La
Tonnellerie di Epistolato e Skill
Factory; degli istituti di istruzione e
ricerca liceo artistico statale Giorgio De
Chirico di Torre Annunziata,
Dipartimento di Agraria, Osservatorio
Giovani – Dipartimento Scienze sociali
e cattedra Unesco “Salute e
Sostenibilità” dell’Università degli
studi di Napoli Federico II; e delle
associazioni Amira, Angi –
Associazione nazionale Giovani inno-
vatori, Art1307, Artis Suavitas,
Assinrete, Diaphonia, Elea Academy,
Gioia di vivere, Macs, Museo
Emblema, Portici Borbonica, Suoni del
Sud e Vinthropology. È un’impresa
culturale nata per far conoscere in
modo diffuso il mondo del Vino anche
come patrimonio artistico, scientifico e
storico del territorio. La mission è
quella di promuovere il settore della
cultura legato all’enologia come risor-
sa dello sviluppo economico e del
“made in Italy”. Il MAVV è ospitato
nella Reggia di Portici, dal Centro
Musa del Dipartimento di Agraria
dell’Università degli studi di Napoli
Federico II, dove gestisce un’esposizio-
ne multimediale e interattiva sulla cul-
tura del Vino. Le attività museali, cul-
turali, divulgative e formative del
MAVV fondano sullo stretto rapporto
con l’arte e la cultura. MAVV è una
start up, unica e singolare nel panora-
ma delle iniziative dell’industria cultu-
rale e turistica esperienziale, che inten-
de diventare protagonista dell’era
digitale, promuovere e sostenere le
nostre eccellenze. 

Innovazione

Wine Art Contest e GreenPrix 
presentazione a Pietralcina



Il prestigioso Festival dedicato al cinema italiano e al mare che si è chiuso con l’assegnazione dei Premi Stella Maris
Cinema, Marettimo Italian Film Fest:
a Michele Placido il Premio alla Carriera

E’ “The Suicide Squad” il film che registra il maggiore incas-
so nei cinema durante il weekend in cui è entrato in vigore
l’obbligo del green pass per l’accesso alle sale: in 4 giorni, il
film ha registrato incassi per 851mila euro, 861mila nel com-
plesso. Al secondo posto, invece, figura “Fast & Furious 9 -
The Fast Saga”, che nella giornata di giovedì ha registrato
guadagni per 317mila euro, che diventano 1 milione 381 mila
comprendendo i 4 giorni di anteprima dal 2 al 5 agosto. Al
terzo posto si posiziona il disneyano “Jungle Cruise”, che
registra un calo degli introiti del 70%, attestandosi a 202mila
euro (1 milione 256 mila euro l’incasso totale). In classifica
anche due esordienti: “La casa in fondo al lago”, al quinto
posto con 67mila euro incassati nel giro di 4 giorni, e
“Blackpink The Movie”, che si classifica al sesto posto con
un incasso di 58mila euro. 

Registra il maggiore incasso nei cinema nel primo weekend in cui è entrato in vigore il green pass

“The Suicide Squad” primo al box office

Gabriella Carlucci consegna a
Michele Placido il Premio alla
carriera sul palco del
Marettimo Italian Film Fest, il
Festival dedicato al cinema
italiano e al mare che si è chiu-
so a Marettimo con l’assegna-
zione dei Premi Stella Maris.
L’appuntamento, che si è
avvalso della direzione artisti-
ca di Pupi Avati, è stato orga-
nizzato dall’Associazione cul-
turale SoleMar-Eventi con il
supporto del main sponsor
Unipol e ha visto protagonista
il cinema, con le proiezioni di
documentari, film e cortome-
traggi a cielo aperto, ma anche
l’ambiente con incontri dedi-
cati al mare e alla sua valoriz-
zazione, in collaborazione con
il National Geographic.
Placido, che ha presentato sul-
l’isola in anteprima il suo ulti-
mo film “L’ombra del
Caravaggio” che uscirà a feb-
braio 2022, ha ricevuto il pre-
mio sul palco allestito al porto
di Marettimo nell’ambito della
serata finale del festival, con-
dotta dall’attrice e conduttrice
televisiva Giulia Arena. A giu-
dicare le proiezioni in concor-
so - lungometraggi, cortome-
traggi e documentari di pro-
duzione italiana che racconta-
no il mare in ogni sua sfaccet-
tatura - una giuria tecnica pre-
sieduta da Luciano Sovena,
produttore cinematografico
ed ex Presidente di Lazio Film
Commission e composta da
Michele Placido, Fabrizio
Romano, Nicoletta Romanoff,
Federica Luna Vincenti e Gigi
Marzullo. Giuliana Gamba,
regista del film “Burraco
Fatale” ma che ha firmato
anche documentari e minise-
rie per la Rai, è stata premiata
come migliore regista mentre
Mattia Garaci, uno dei due
giovani interpreti di
“Padrenostro”, il film pluri-
premiato di Claudio Noce, ha
ricevuto il Premio Stella Maris

come migliore attore protago-
nista. A premiarlo virtualmen-
te, in quanto impegnato nelle
riprese di un film, Gabriella
Carlucci, vice-presidente
dell’Associazione SoleMar-
Eventi, e Vittorio Verdone,
Direttore Corporate
Communication e Media
Relation del Gruppo Unipol.

La regista palermitana Giulia
Galati e l’attrice e conduttrice
romana, da anni trapiantata a
Trapani, Vanessa Galipoli
sono state premiate per il cor-
tometraggio “Mai insieme a
te”. Ambientato a Palermo, il
corto è la storia di una donna
violata in un modo così pro-
fondo da decidere di affidare

ad altri quel figlio che a lei
ricorderà per sempre la vio-
lenza di una notte. “Marettimo
è un’isola felice, incontamina-
ta, non ancora toccata dal con-
sumismo moderno e dove la
stessa accoglienza turistica
(che non ha quasi alcun hotel)
si basa sull’ospitalità dei
pescatori locali: Marettimo è il

posto ideale per un contatto
con la natura e con l’essenza
della vita. La stessa vita e
natura che il Festival del
Cinema di Marettimo vuole
raccontare. Abbiamo voluto
portare il cinema dove il cine-
ma non c’è, in un’isola senza
automobili, senza strade, con
pochissime attività commer-
ciali. Ad affiancare il tema car-
dine dell’ambiente e della
sostenibilità i documentari
selezionati dal National
Geographic, tutti naturalmen-
te dedicati al mare. Anche il
cinema finalmente riparte,
ritorna alla normalità e lo fa da
un’oasi meravigliosa”, così
l’organizzatrice del Festival di
Marettimo, Gabriella Carlucci.
“Dopo tante fatiche siamo riu-
sciti a regalare tante emozioni
ed enorme visibilità alla
comunità di Marettimo e delle
Egadi - ha detto Cettina
Spadaro, presidente
dell’Associazione SoleMar-
Eventi, organizzatrice del-
l’evento – La presenza di per-
sonaggi di spessore ospiti del
festival ha reso magica l’atmo-

sfera che si è respirata in que-
sti giorni. Un ringraziamento a
tutto il direttivo SoleMar e agli
sponsor istituzionali e privati
che hanno reso possibile que-
sto evento”. Premio miglior
film a “Nour”, di Maurizio
Zaccaro, sui migranti, mentre
Patrizia Mirigliani, patron di
Miss Italia, ha ricevuto un
riconoscimento “per avere
portato la bellezza e l’eleganza
nel mondo”. “Siamo in procin-
to di partire con la seconda
stagione della fiction Rai
“Makari” – ha detto Ivan
Ferrandes, presidente di TF
west Sicily, organizzazione no
profit operante nell’entertein-
ment – oltre ad esser impegna-
ti su fronti cinematografici di
caratura internazionale”.
Madrina della serata è stata
Martina Sambucini, miss Italia
2020. Tra gli ospiti dell’appun-
tamento conclusivo che ha
visto un omaggio a Gigi
Proietti, momenti dedicati alla
danza e alla moda, Sasà
Salvaggio e Agostino Penna, il
cantante vincitore del “Tale e
Quale Show” 2019. 
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La 78° Mostra Internazionale
d’Arte Cinematografica si avvi-
cina e quest’anno la giornalista
Roberta Nardi, oltre al coordina-
mento di personaggi e interviste
giunto al suo quinto anno, sarà
Ufficio Stampa della Società di
grandi eventi Area Stile - agen-
zia di eventi, hospitality, make-

up artist, performer e manage-
ment presente da oltre un decen-
nio al Festival Cinema Venezia.
Quest’anno - afferma Marco
Lanfranchi, direttore generale
della Società Area Stile - abbia-
mo deciso di "puntare tutto" su
Eau De Milano che abbiamo
scelto come Main Sponsor. Eau

De Milano è un fashion brand
dedicato a tutti coloro che, nel
mondo, apprezzano lo stile
unico e contemporaneo, made in
Milano, e che condividono uno
stesso desiderio di esclusività.
“La 78° Mostra Internazionale
d’Arte Cinematografica si terrà
dall’1 all’11 settembre 2021 - dice

Roberta Nardi - e noi di Area
Stile abbiamo in programma tra
il 6 ed il 9 settembre eventi e ser-
vizi fotografici esclusivi con
volti noti e testimonial e perso-
naggi del mondo della Tv, del
Cinema e dello spettacolo. 
Per restare sempre aggiornati:
https://www.facebook.com/ar

eastile/
Instagram https://www.insta-
gram.com/areastile/?hl=it

oltre che sul sito di Eau De
Milano http://www.eaudemila-
no.it
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